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Buscamos que nuestro trabajo sea reconocido por la calidad y los mejores 
precios del mercado, fomentando la competitividad y el liderazgo que su 

negocio requiere para poder alcanzar sus metas y objetivos. 

Contamos con extensa experiencia en el desarrollo de 
capacitaciones y consultorías de calidad, que mejoran los 

procesos y servicios de su compañía. Gracias a nuestro equipo 
de profesionales especialistas en administración y ciencias 

informáticas trabajamos de forma comprometida para resolver 
las necesidades de su empresa de forma creativa.

Dirección: Torre Corporativo Infiniti, Of 413 Piso 4, Av. Prolongación Paseo de la Reforma 215, Colonia 
Paseo de Las Lomas, Delegación Álvaro Obregón, 01330 Cd México.
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La confianza inversionista en México estuvo marcada por un inició tímido 
que con el tiempo fue aumentando de forma progresiva. Esto tal vez tiene 
relación con las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China, 
ante las cuales nuestro país debe permanecer unido para la formación de 
nuevos lazos nacionales e internacionales que permitan fortalecer nuestra 
economía.

Es por eso que la consolidación de un nuevo tratado comercial entre 
Estados Unidos y Canadá significaría retomar los caminos de crecimiento 
económico que caracterizan al continente. Con esto, financieramente el país 
avanzará de forma confiable, beneficiando diferentes sectores industriales 
como el forestal, de hidrocarburos, de infraestructura o bancario, quienes 
desarrollan constantemente estrategias que garanticen su competitividad 
nacional. 

Muestra de ello es el fortalecimiento de Pemex, respetando las condiciones 
actuales de un mercado extractivista abierto al mundo. O también la creación 
de una nueva Guardia Nacional, con la cual se busca garantizar no solo la 
protección y seguridad diaria de los ciudadanos, sino del empresariado del 
país. 

En conclusión, México cuenta con las herramientas y los recursos 
necesarios para consolidar su liderazgo empresarial en la región, gracias 
a la creciente confianza inversionista que recae en el país, la mejora 
educacional, laboral, manufacturera y comercial que se ve respaldada por 
políticas gubernamentales. 

PARA EL CRECIMIENTO 
EMPRESARIAL

CONFIANZA,
ESFUERZO Y DESICIÓN
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La experiencia respalda nuestros servicios, somos una empresa especializada 
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Seguridad Nacional

GUARDIA NACIONAL?
¿QUÉ OPINAN LOS EMPRESARIOS SOBRE LA 

La seguridad de nuestro país ha sido una de las preocupaciones principales de 
los sexenios anteriores y del actual. Cada uno ha establecido una estrategia que 
pretende hacer frente a esta problemática que ha escalado a nivel nacional. Por 
esta razón, a inicios del presente año la propuesta del presidente Andrés Manuel 
López de crear una Guardia Nacional fue aprobada por el congreso, una medida 
que ha tenido una respuesta divida entre la apatía y el optimismo. 

D
esde la Secreta-
ría de Seguridad 
y Protección Ciu-
dadana, encabe-

zada por Alfonzo Durazo, 
la Guardia Nacional se 
concibe como una nueva 
estrategia que cumplirá im-
portantes obligaciones con 
el país, ya que trabajará 
de forma constante para 
prevenir el cometimiento 
de delitos, proteger la in-
tegridad de los ciudadanos 
y garantizar, restablecer y 
mantener el orden y la paz 
social. 

La llegada del nuevo cuer-
po conformado por poli-
cías, militares y marinos, ha 
generado múltiples reac-
ciones. Por su parte, diver-
sos colectivos empresaria-
les expresaron su apoyo a 
la nueva propuesta. Desde 
la Confederación Nacional 
de la República Mexicana, 
mediante un comunicado 
de prensa dieron a cono-
cer su satisfacción y apo-
yo a la configuración de 
esta nueva institución, en 
la cual confían los cambios 
y transformaciones que re-

quiere el país en cuestión de 
seguridad y defensa de la 
ciudadanía. A esta posición 
se adhiere el presidente de 
la Confederación de Cáma-
ras Nacionales de Comer-
cio y Servicios de Turismo, 
José Manuel López Campos, 
quien apoyo la constitución 
de este organismo como 
medida temporal ante la 
emergencia nacional de in-
seguridad. 

Seguramente estos puntos 
de vista se vean respalda-
dos por la realidad ciudada-
na, ya que de acuerdo con 
la Encuesta Trimestral sobre 
la Seguridad en el Sector 
Comercio de la Cámara de 
Comercio, Servicios y Turis-
mo de la Ciudad de México 
(Canaco), el 10% de los co-
merciantes de la ciudad fue-
ron víctimas de robo, de los 
cuales un 64% fueron asalta-
dos en repetidas ocasiones. 

Por el momento, Durazo 
anunció que la Guardia Na-
cional contará con más de 
82.000 elementos para fi-
nales del presente 2019, y 
espera aumentar esta cifra 
a paulatinamente, pasan-
do a 120.000 en el 2021, y 
150.000 para el año 2023.

En un periodo de 
cinco años 

La propuesta de 
implementar una 
nueva Guardia 

Nacional ha sido 
recibida tanto con 
optimismo como 

con antipatía. 
Por el momento 

diferentes entidades 
representantes 

del empresariado 
nacional apoyan la 

medida, la cual para 
finales del 2019 
espera contar al 

menos con 82.000 
elementos circulando 
en 150 regiones del 

país.

Alfonzo Durazo, titular 
Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana.



La seguridad es un factor importante 
para cualquier empresa, sin tener en 
cuenta el servicio o producto que ofrezca 
su compañía a la sociedad, tanto el 
personal como sus bienes materiales 
y financieros requieren apoyo integral 
que los salvaguarde en todo momento. 

L
a empresa Seguridad GSP se ha com-
prometido a ofrecer un servicio de 
transporte y protección de valores, per-
sonas o incluso la implementación de 

medidas estratégicas para el cuidado de sus 
bienes. Esta compañía nace con la clara in-
tención de satisfacer las necesidades de se-
guridad de cada cliente mediante los mejores 
esquemas de trabajo. 

Es necesario resaltar que para cumplir con 
estos compromisos se requiere de un equipo 
altamente profesional. Cada integrante que 
se encuentra dentro de las filas de Seguridad 
GSP fue seleccionado bajo estrictos exáme-
nes psicométricos, psicológicos, médicos, 
pruebas antidoping y de polígrafo que asegu-
ran el ingreso de una persona con la aptitud 
y actitud necesaria para brindarle seguridad 
y tranquilidad. 

09Consulting GSP Vigilancia

SERVICIOS

• Seguridad Intramuros: Servicio de guardia uniformada capacitada 
y certificado psicométricamente para garantizar la seguridad de su 
empresa.

• Equipo de Reacción Inmediata: Proceso para responder a situa-
ciones de riesgo en coordinación con entidades estatales y federa-
les del país.

• Protección Personal: Equipos altamente capacitados y con las 
herramientas necesarias para la protección de la integridad de sus 
empleados.

• Traslado de Valores: Transporte de valores, bienes y mercancía 
con una flota de vehículos segura, eficaz equipada con seguimiento 
satelital.

• Traslado de Ejecutivos: Una amplia gama de vehículos deportivos 
de utilidad (SUV por sus siglas en inglés) equipados con blindaje 
para realizar viajes seguros y eficaces durante las 24 horas del día. 

CONTACTO:

Sófocles 133ª Polanco, Polanco II Secc, 11550 Ciudad de México, CDMX

Ventas: (55) 8804 3674 Reclutamiento: (56) 1127 8328

www.facebook.com/gspseguridad

www.seggsp.com

Agradecimientos
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EDUARDO TÉLLEZ 

ENTREVISTA

Presidente de la Asociación 
Nacional de Importadores de 
Hidrocarburos y Derivados

El robo de combustible en México se convirtió en un tema de 
agenda y de constante incertidumbre durante el mes de enero, 
al iniciar el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Por Dulce María Ramón

Huachicol, huachicolero, hua-
chicoleo, son palabras fa-
miliares en parte, gracias al 
constante uso de las mismas 
en las noticias. Pero la reali-
dad es que el robo de combus-
tibles preocupa y golpea a la 
economía mexicana.

Eduardo Téllez presidente de 
la Asociación Nacional de Im-
portadores de Hidrocarburos 
y Derivados AC, nos da su opi-
nión como experto en el tema 
de hidrocarburos, en una en-
trevista exclusiva.

1. De acuerdo a su 
experiencia ¿La estrategia 
que tomó el gobierno federal 
a principios del año en contra 
del llamado Huachicoleo, tuvo 
realmente consecuencias 
positivas para erradicar este 
fenómeno?

Por supuesto que ha tenido efec-
tos positivos ya que estamos re-
cuperando los canales legales de 
distribución y suministro de la de-
manda total de combustibles en 
nuestro país, como las gasolinas, 
diésel y también en el gas LP, ya 
que el volumen que se manejaba 
en forma ilícita estaba creciendo  
de manera importante generando 
fuertes distorsiones en el merca-
do, principalmente por los impac-
tos económicos que enfrentaban 
las empresas bien constituidas y 
con negocios regulados y dentro 
de las Leyes, derivados de com-
petencias desleales entre varios 
de los representantes del sector.

Entrevista Exclusiva

3. Usted como experto en 
temas de hidrocarburos 
¿Cuáles serían los puntos a 
tomar en cuenta para una 
estrategia segura y útil 
para erradicar el robo de 
combustible?

Primeramente, me enfocaría en 
contar con los recursos humanos 
capacitados y con experiencia en 
las áreas críticas del sector para 
definir el balance real a nivel na-
cional y regional de estos com-
bustibles, considerando la oferta 
disponible (producción e impor-
taciones) para determinar cómo 
podemos satisfacer la nueva de-
manda real y entonces buscar 
una eficiencia logística utilizando 
todos los medios disponibles y 
monitoreando todas las fases de 
la cadena de suministro desde 
los centros productores, centros 
de distribución y medios de trans-
porte, tanto terrestres como marí-
timos; estableciendo controles y 
mediciones en cada uno de ellos, 
ya que de esta manera se detec-
taría cualquier faltante. Lo cierto 
es que para lograr lo anterior se 
requiere de inversión económica y 
de tiempo.

4. En la sociedad civil se tiene 
la percepción que después de la 
crisis vivida en meses pasados por 
el desabasto de la gasolina hubo 
un incremento de la gasolina en 
sus precios ¿A qué se debe este 
fenómeno?

Los precios de la gasolina como el de 
otros hidrocarburos se determinan en 
base a una fórmula matemática deter-
minada por las autoridades regulato-
rias, la cual toma algunos elementos 
variables como las cotizaciones de re-
ferencia del mercado internacional a 
manera de costo de oportunidad de la 
molécula, además del tipo de cambio 
y el IEPS, a los cuales les adicionan 
otros elementos fijos como factores 
de conversión y los costos logísticos 
en que incurre Pemex para suminis-
trar estos petrolíferos. En tal sentido 
la estrategia anti huachicol tuvo re-
percusiones importantes precisamen-
te en estos costos logísticos, lo que 
terminó impactando en cierta manera 
en los precios de venta de primera 
mano que son a los que Pemex vende 
los productos a sus clientes lo que los 
convierte en la principal referencia, ya 
que de ahí se adicionan los márgenes 
comerciales de las estaciones de ser-
vicio para fijar sus precios al público, 
representen marcas extranjeras o no.
 
Después de este primer impacto los 
costos logísticos ya han sido ajusta-
dos y la variabilidad de los precios 
dependerá más bien de los impuestos 
y los precios del mercado.

 “estamos recuperando los canales 
legales de distribución y suministro 
de la demanda total de combustibles 
en nuestro país […] el volumen que 
se manejaba en forma ilícita estaba 

creciendo de manera importante 
generando fuertes distorsiones 
en el mercado, principalmente 

por los impactos económicos que 
enfrentaban las empresas bien 

constituidas”.

Canales Institucionales
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La seguridad de México es un aspecto que 
merece toda la atención de la ciudadanía, de 
los gobiernos estatales y federal para lograr un 
cambio. A pesar de que las cifras de violencia e 
inseguridad tienen registros variables a través 
del tiempo, instituciones públicas y privadas 
trabajan constantemente para proteger la vida 
y los bienes de civiles a nivel nacional. 

S
eguridad Privada Integral 
MACOTELA es una de las 
empresas que ha prestado un 
servicio de forma incansable 

para proteger a los mexicanos en su 
diario vivir con un amplio personal 
profesional y los equipos de última 
tecnología en el mercado. Gracias a 
un trabajo arduo se han posicionado 
como líderes en el desarrollo de 
estrategias de protección de personas, 
instalaciones y bienes, con un personal 
altamente capacitado. 

Diariamente han fortalecido su misión, 
atendiendo a los llamados de cuidado 
y resguardo de los civiles y sus bienes 
de forma profesional, respetuosa y ca-
racterizada en todo momento por man-
tener un control del orden. Su liderazgo 
los ha llevado a posicionarse como un 
referente de seguridad para empresas 
colaboradoras como Hospital Ángeles, 

Comisión Federal de Electricidad, Ter-
mi-centro, Mr. Pampas, Trucks & Whee-
ls, Zoppas Industries, Plomería Selecta 
y muchas compañías más ubicadas 
dentro de su área de cobertura, que 
arropa regiones como: San Luis Potosí, 
Estado de México, Ciudad de México, 
Baja California Sur, Tijuana, San José 
del Cabo, Puebla y Cancún. 

El objetivo principal de Seguridad Pri-
vada Integral MACOTELA  es ofrecer 
un servicio de seguridad efectivo, por 
eso ha dedicado especial atención a 
su proceso de conformación, buscando 
rigurosamente a profesionales experi-
mentados que hayan dejado las fuerzas 
armadas mexicanas con dignidad. Ade-
más, cada integrante cuenta con ca-
pacitación y formación paramilitar que, 
junto a su disciplina y adiestramiento 
aseguran una excelente reacción a si-
tuaciones que requieran inmediatez. 

MACOTELA
Comprometidos con 
la protección de los 
mexicanos

Agradecimientos

Cada integrante ha sido selecciona-
do bajo los más estrictos estándares 
y procesos, que parten de una entre-
vista inicial, recepción de documentos, 
estudios socioeconómicos, exámenes 
médicos, psicológicos y toxicológicos. 
Luego de su ingreso reciben un entre-
namiento para aumentar o mantener 
sus mejores capacidades físicas, ade-
más de realizar constantes exámenes 
antidoping para cerciorarse de que se 
encuentran en las mejores condicio-
nes para prestar un servicio de cali-
dad. Igualmente reciben capacitacio-
nes en cuestión a su comportamiento 
legal y manejo adecuado de armas 
fuego.
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Patrullaje.

Vigilancia y protección a 
personas, instalaciones y bienes.

SEGURIDAD PRIVADA INTEGRAL
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Los diferentes equipos de trabajo que conforman 
a Seguridad Privada Integral MACOTELA, están 
entrenados para atender las necesidades en seguridad 
de empresas, instituciones o espacios como los eventos 
sociales, industrias, tiendas de grandes superficies, 
oficinas corporativas, minas y construcciones, bodegas, 
instituciones educativas y hoteles.  

SERVICIOS

• Vigilancia y protección a personas y bienes intramuros.
• Estudio de riesgos y vulnerabilidades.
• Estrategias de vigilancia.
• Asesoría y capacitación en seguridad.
• Patrullaje.
• Seguridad privada en el traslado de bienes y valores.
• Diseño de sistemas de protección civil. 
• Monitoreo por radio frecuencia.
• Cursos especializados. 

Sus servicios de calidad cuentan con los 
permisos necesarios de operación otorga-
dos por la Secretaría de Defensa Nacional 
(SEDENA) para el ejercicio estatal y fede-
ral. Además de contar con certificaciones 
como ISO 9001:2015 y el Distintivo de Em-
presa Socialmente Responsable, que ase-
guran la mejora constante en su trabajo 
por la ciudadanía.

Con todo esto, resulta evidente que 
Seguridad Privada Integral MACOTELA 
cuenta con las capacidades, la expe-
riencia, el equipo y los permisos nece-
sarios para cumplir su compromiso de 
ofrecer un servicio de seguridad eficaz 
que proteja sus intereses, además de 
otorgarle un ahorro en cuestión de pro-
cesos legales y administrativos.

Dirección: 
Periférico Oriente #132, Prados de San 

Vicente 2a. Secc. 78394 San Luis Potosí, 
S.L.P., México.

Teléfono:
(+ 52) (444) 161- 3101

E-mail: 
contacto@seguridadmacotela.com 
www.seguridadmacotela.com

Cursos
especializados.

Selección de personal
de vigilancia.



DE LA SEGURIDAD DE LA

FORTALECIMIENTO

ZONA CENTRO MEXICANA

Cada territorio del país tiene una cuestión particular 
para garantizar la seguridad, por lo que el desarrollo 
de encuentros es importante para el establecimiento 
de estrategias que faciliten el trabajo en cada región. 
Por eso funcionarios del Gobierno de México, Ciudad 
de México, EDOMEX, Morelos, Guerrero, Hidalgo y 
Puebla se reunieron para discutir las acciones que 
permitan fortificar la seguridad en estas zonas del 
país.

E
l encuentro estuvo conformado por funcionarios 
como el titular de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), Alfonzo Durazo 
Montaño, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum Pardo, el gobernador del Estado de 
México, Alfredo del Mazo Maza y diferentes funcionarios de 
seguridad y de gobierno, quienes abordaron temas como: 
el Modelo Nacional de Policía, el despliegue de la Guardia 
Nacional y los mecanismos de coordinación penitenciaria y 
simplificación del Informe Policial Homologado.

“Para nosotros es 
fundamental esta 
reunión, es parte 

de la coordinación 
de la región 

centro del país; 
una coordinación 

fundamental 
para garantizar y 
para promover la 
seguridad en cada 
una de nuestras 

entidades”
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Seguridad Nacional

Frente al primer tópico los 
funcionarios coincidieron 
en que el Modelo Nacional 
de Policía ha tenido resul-
tados positivos en cuanto a 
la conformación de cuerpos 
municipales, capitalinos y 
estatales. Aunque la jefa 
de gobierno de Ciudad de 
México hizo énfasis en la im-
portancia de fortalecer es-
tos cuerpos para garantizar 
una mejor seguridad tanto 
a nivel nacional como en la 
zona centro del país.

Frente al despliegue de la 
Guardia Nacional, el titular 
de la SSPC ofreció detalles 
sobre aspectos relacionados 
con el patrullaje, sus procedi-
mientos, los tiempos y la ca-
pacitación que recibirá esta 
nueva institución. A esto la nueva institución. A esto la 
funcionaria capitalina agregó 
que en zonas limítrofes con 
el Estado de México como el 
oriente y el norte de la ciudad 
se mantendrá el patrullaje 
del Ejercito y de la Policía Fe-
deral mientras se conforma la 
Guardia Nacional. 

Finalmente, en cuanto a los 
mecanismos de coordina-
ción el Gobernador Alfredo 
del Mazo Maza destacó el 
trabajo en equipo entre enti-
dades federales y municipa-
les en la región para la re-
ducción de delitos como el 
robo en transportes públicos 
o el robo de vehículos, que 
se ha visto mermado en un 
7% durante los últimos cua-
tro meses.



LA SEGURIDAD 
ES UN ASUNTO QUE
IMPLICA UNA ESTRATEGIA 

DE LARGO PLAZO EN 

MÉXICO
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Tras 18 años, el gobierno no ha sido 
capaz de abatir el problema de la 
inseguridad. Ha faltado una visión 
a largo plazo, ya que cada gobierno 
pone en acción planes que no son 
retomados por administraciones 
posteriores.

México carece de una propuesta 
transexenal que esté blindada de los 
intereses de los gobernantes, así como 
de luchas partidistas. El Presidente de 
la República encara la responsabilidad 
de liderar una nueva estrategia con 
la Guardia Nacional; sin embargo la 
responsabilidad es de todos: políticos, 
partidos, quienes asesoramos a este 
nuevo gobierno; y lo más importante es 
que se mantenga una continuidad en la 
estrategia, más allá de protagonismos y 
vanidades políticas.

México hace frente a una emergencia 
nacional en materia de seguridad. El 
gobierno ha comprendido bien esto y 
ha construido una Guardia Nacional con 
disciplina militar. Una salida pragmática, 
pensada como una acción inmediata, 
pero que a la vez puede dar resultados 
en el largo plazo.

El desafío principal será restablecer 
la paz en el país y esto sólo será 
posible con el apoyo del Ejército, que 
capacitará a todos los elementos de la 
Guardia Nacional, para poder hacer un 
Cuerpo militarizado que NO es militar.

Agradecimientos

Es muy importante un Colegio Nacional de mandos 
policiacos estructurado bajo un esquema de 
protocolos con premios, ascensos y beneficios 
económicos. El problema de nuestras policías es 
que ejercen la profesión de manera temporal por lo 
que no existe la necesidad de hacer las cosas bien 
ni se presentan las condiciones para verlo como 
una carrera profesional, tal y como sucede con el 
Ejército.  Los elementos de la Guardia Nacional 
deben aspirar a una mejor condición de vida 
mediante salarios equiparables a los del Ejército. 

La Guardia Nacional deberá implementar un programa 
de costo-beneficio, máxime ahora que tendrá un 
presupuesto de 20,000 millones de pesos por año. 
Dicho programa deberá medir cuánto nos está 
costando la seguridad pública y cuál es su retorno de 
inversión. Además, se requiere la implementación de 
programas de combate a la pobreza, de generación 
de empleo, la atracción de inversión extranjera, etc y 
esto es tarea de todos los mexicanos. 

El país requerirá de instituciones modernas de 
seguridad pública y de procuración de justicia.  
Finalmente, lo que se busca son resultados a 
largo plazo; por lo que la estrategia tiene que 
incluir también una constante inversión en salud, 
educación y generar fuente de trabajo para todos.

Alejandro Desfassiaux
Presidente de Grupo Multisistemas
de Seguridad Industrial®
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BREVE PANORAMA NACIONAL DEL 

Poder adquirir una vivienda digna es una necesidad básica inherente al ser humano tal vez desde que se 
estableció en sociedad. En la actualidad en nuestro país, el sector inmobiliario cuenta con una fuerte influencia 
en el PIB nacional, con una tendencia al descenso desde el 2015, aunque diferentes informes detallan una 

importante recuperación, resultado de múltiples variables del año 2018.

U
n hogar es importante ya que es un espacio 
dinámico, pues no solo cumple la función 
de descanso y protección, sino que también 
puede ser considerado como un espacio 

de encuentro y memoria de las familias mexicanas. 
Eso en un sentido meramente social, en la orilla de 
lo mercantil, el sector inmobiliario representa una 
positiva fuente de ingresos y de fortalecimiento 
económico nacional. 

Esto se ve reflejado en informes del Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI) los cuales detallan 
que entre cinco años (2014 – 2018), la influencia 
de servicios como el comercio de inmuebles 
disminuyeron su actividad económica a mediados 
del 2015 debido variables de inversión, tasas de 
desempleo y productividad laboral, pasando de un 
crecimiento al PIB de 3.3% en el 2015 a un 2.0% en 
el 2018.  

El portal inmobiliario Lamundi afirma 
que el país sufrió un leve decreci-
miento en inversión debido a la in-
certidumbre generada por los sismos 
del 2017. Sin embargo, de acuerdo 
con el informe anual de situación In-
mobiliaria Bancomer en México, la 
edificación cerró con un crecimiento 
del 0.5%, además de una tendencia 
de aumento en la confianza, precios 
y demanda del sector. 

Por su parte, tanto los organismos fe-
derales y estatales están liderando 
estrategias y campañas para que las 
familias mexicanas puedan acceder 
a una vivienda de interés social. Por 
ejemplo, la actual administración de 
la Ciudad de México a través del Ins-
tituto de Vivienda (INVI), implemen-
ta el Programa de Mejoramiento de 
Vivienda, por medio del cual se han 
entregado cerca de 650 escrituras 
individuales y 461 créditos para dar 
solución a esta necesidad.

En un periodo de 
cinco años 

(2014-2018) la 
industria inmobiliaria 

presentó un leve 
decrecimiento debido a 
variables relacionadas 

con inversionistas, 
empleo y productividad 
laboral. Sin embargo, 

a finales del 2018 
se ha recuperado la 

confianza de inversión 
junto al aumento de la 
demanda, augurando 

un crecimiento del 
sector. 

Entrega de créditos en la Ciudad de México

Infraestructura y Progreso

SECTOR INMOBILIARIO
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Dirección: 
Retorno 704 No. 13, Col. El Centinela, 

Delg. Coyoacan, CDMX, 
C.P. 04450 

Teléfono: (55) 4397 6200 

E-mail: ernesto@obrascruz.com 

Página web:
www.obrascruz.info
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México se encuentra en 
constante desarrollo y la 
industria de la construcción 
no se detiene, con su 
fortalecimiento aumentan los 
beneficios para la población 
como la generación de 
empleo. Empresas como 
Obras Cruz se dedican al 
desarrollo y supervisión de 
proyectos de infraestructura 
acompañados de valores como 
la honestidad, para trabajar 
con transparencia, siempre 
lejos de intereses particulares 
y cumpliendo con las normas 
legales establecidas. 

D
e igual forma, su interés es contribuir al desarrollo social del 
país, generando espacios para la capacitación del personal de 
construcción, fomentando el bienestar de cada trabajador y su familia. 
Igualmente, como apoyo a la tendencia de cuidar el medio ambiente 

cada proyecto se realiza bajo parámetros que minimicen los impactos medio 
ambientales, además de cumplir con los requisitos de ley. 

El trabajo de calidad se ve respaldado 
por experiencias de éxito luego de la 
terminación adecuada de más de 200 
apartamentos en Acoxpa, Ciudad de 
México, o la construcción de edificacio-
nes privadas y gubernamentales como 
el Banco Banjercito en Oaxaca, más de 
70 tiendas OXXO en la capital del país, 
o la gerencia de proyectos de Movistar 
en más de 70 locales de la República 
Mexicana.

• Construcción: especialistas 
en centros comerciales, vivien-
da, naves industriales y terra-
cerías, haciendo uso de los 
mejores materiales y diseñan-
do espacios con las mejores 
características del mercado. 

• Gerencia de proyectos: ex-
pertos en la gerencia de las di-
ferentes etapas de planeación, 
iniciación, ejecución, control y 
cierre de un espacio de cons-
trucción.

• Mantenimiento: con el per-
sonal mejor capacitado para el 
cuidado de hospitales, oficinas, 
escuelas, grandes edificacio-
nes, bancos, entre otras.  

SERVICIOS

En Obras Cruz se trabaja 
diariamente para mejorar 
cada servicio prestado 
al cliente, buscando 
siempre la satisfacción 
de las necesidades de su 
proyecto. 
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EN EL PLAN
NACIONAL DE 
DESARROLLO 

VIVIENDA E 
INFRAESTRUCTURA INFRAESTRUCTURA 

En el mes de marzo del año en curso se iniciaron las acciones que 
permitirían llevar a cabo la construcción adecuada del Plan Nacional de 
Desarrollo 2019-2024, un importante documento que marca la ruta de 
trabajo de las políticas públicas que la población mexicana tanto necesita 
para transformar su vida y bienestar económico, social y cultural. En este 
documento también se incluyeron los planes de trabajo para sectores 
como la vivienda, en donde se reúnen los esfuerzos para la reconstrucción, 
mejoramiento urbano y la generación de vivienda social para los mexicanos.

P
or medio de múltiples foros es-
tatales de participación y con-
sulta del Plan Nacional de De-
sarrollo se discutieron temas 

relevantes para México, los cuales 
giraron en torno a tres ejes: Justicia y 
estado de derecho; Bienestar y Desa-
rrollo económico, que además cuen-
tan con la transversalidad de Igualdad 
de género, no discriminación e inclu-
sión; Combate contra la corrupción y 
mejora de la gestión pública; Territorio 
y desarrollo sostenible. Es por eso que 
la conformación del documento resul-
ta de vital importancia ya que se trata 
de la claridad frente a las acciones 
que tomará el gobierno nacional y su 
influencia en el bienestar de los ámbi-
tos públicos y privados de México. 

En el mes de marzo del año en curso se iniciaron las acciones que 
permitirían llevar a cabo la construcción adecuada del Plan Nacional de 
Desarrollo 2019-2024, un importante documento que marca la ruta de 
trabajo de las políticas públicas que la población mexicana tanto necesita 
para transformar su vida y bienestar económico, social y cultural. En este 
documento también se incluyeron los planes de trabajo para sectores 
como la vivienda, en donde se reúnen los esfuerzos para la reconstrucción, 
mejoramiento urbano y la generación de vivienda social para los mexicanos.

“En el caso específico de la 
vivienda, tarea en la que nos 
apoyaremos con la Comisión 

Nacional de Vivienda (Conavi), 
los apoyos se darán de manera 
directa a las familias; también 
serán acompañadas por un 
asesor técnico en el proceso 
de reconstrucción” – Román 

Meyer Falcón, titular de la 
SEDATU.

Infraestructura y Progreso
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En su conformación también se inclu-
yó en el PND a la vivienda mediante 
tres programas diferentes que estarán 
a cargo de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU) 
y la Comisión Nacional de Vivienda 
(CONAVI). Se trata del Plan Nacional 
de Reconstrucción, el Programa de 
Mejoramiento Urbano y el Programa 
de Vivienda Social, cada uno con su 
respectiva motivación de garantizar la 
protección de los derechos humanos, 
mejorar el orden territorial y dar cum-
plimiento a las obligaciones del Estado 
para asegurar el derecho de los ciu-
dadanos para acceder a una vivienda 
adecuada. 

Por su parte, el Plan Nacional de Re-
construcción (PNR), nace con la moti-
vación principal de atender las nece-
sidades de vivienda de las personas 
afectadas por los sismos ocurridos 
en septiembre del 2017 y febrero del 
2018. Su objetivo es el de garantizar 
el impulso de acciones y proyectos de 
reconstrucción que protejan los dere-
chos de acceso a una vivienda ade-
cuada para las diferentes comunida-
des damnificadas. 

Desde la SEDATU se lideran estos pro-
cesos de reconstrucción, por eso a fina-
les de abril se dio inicio al plan desde 
Oaxaca, donde el titular Román Meyer 
Falcón, junto al presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, afirmó que para 
este año se contempla una inversión 
cercana a los 4 mil 700 millones de 
pesos para más de 21 mil acciones de 
reconstrucción. De igual forma se tra-
bajará en conjunto con la CONAVI para 
brindar un apoyo técnico para las fami-
lias afectadas, y así finalizar el año con 
12 mil viviendas atendidas y que están 
registradas con algún tipo de daño. 

Canales Institucionales

La SEDATU, por 
medio del titular 

Román Meyer Falcón 
contempla una 

inversión cercana 
a los 4 mil 700 

millones de pesos 
para lograr más de 
21 mil acciones de 
reconstrucción en 

diferentes regiones de 
Oaxaca.

Por su parte, el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU), a pesar 
de que no hay muchos detalles, proyecta lograr un progreso en la 
conexión entre localidades urbanas, con lo que se espera solucionar los 
problemas de movilidad, además de fomentar planes de ordenamiento 
urbano que mejoren las condiciones infraestructurales de espacios 
públicos de forma integral. Municipios como Tijuana, Mexicali, San Luis 
Rio Colorado, Nogales, Ciudad Juárez, Acuña, Piedras Negras, Nuevo 
Laredo, Reynosa y Matamoros, Los Cabos, Bahía de Banderas, Acapulco 
y Solidaridad se encuentran en el listado de las principales regiones de 
trabajo. 

VIVIENDA SOCIAL

El Programa de Vivienda Social pretende dar 
cumplimiento a las obligaciones estatales 
para promover y proteger el derecho de la 
población mexicana a obtener una vivienda 
adecuada. A partir de estrategias que atien-
dan a la población más vulnerable y que for-
talezcan la producción de vivienda social, el 
Gobierno Nacional pretende alcanzar a los 
ciudadanos de bajos ingresos o que se en-
cuentren en una posición de difícil acceso al 
financiamiento. 

Tal vez un ejemplo de este esfuerzo es la re-
ciente inversión de más de 400 millones de 
pesos por parte de la SEDATU, para que la 
CONAVI y el Instituto del Fondo Nacional de 
la Vivienda para los Trabajadores (INFONA-
VIT) coordine la aplicación de subsidios a 
créditos hipotecarios, garantizando la aten-
ción a población con menores ingresos que 
no pueden acceder a un mercado privado.



Aportando crecimiento a la industria 
de la construcción nacional

El crecimiento empresarial debe tener en cuenta la 
responsabilidad social para el desarrollo de las comunidades, 
el cuidado ambiental y la inclusión laboral. Estos son algunos 
de los rasgos que definen el trabajo de CHUK, una compañía 
mexicana dedicada a la fabricación y distribución de equipos 
para la construcción de la más alta calidad y el costo ideal, 
que garantiza estar al alcance del público en general. 

T
odo comienza en una empresa familiar cuyo sector de 
trabajo se enfoca en la fabricación de equipos para 
acabados en la construcción. La mayoría de cercanos 
esperaba que Jonathan Zamora, actual Director General 

de Chuk, continuara dentro de ese mismo negocio, por cual 
sentía bastante afecto. Sin embargo, el joven optó por estudiar 
psicología organizacional, y más adelante buscaría formar un 
camino cercano a los trabajos en los que creció, sin generar 
competencia alguna con sus allegados. 

Trabajó durante varios 
años en una compañía de 
outsourcing que brindaba 
servicio a empresas dedi-
cadas a la construcción o 
ligadas a ellas. Hasta el 
momento en el que gra-
cias a su experiencia y 
creatividad decidió iniciar 
una compañía que facili-
tara el trabajo de peque-
ños, medianos y grandes 
integrantes del área de 
la construcción, mediante 
productos semi-industra-
les de calidad como la 
lanzadora de mortero y di-
ferentes herramientas que 
con el tiempo se fueron 
desarrollando.

La experiencia de Jona-
than le permitió ofrecer 
una solución que no solo 
trasciende en la parte 
comercial, sino también 
atiende las necesidades 
sociales. La inclusión es 
un aspecto que ha diferen-
ciado a su empresa de mu-
chas otras, ya que dentro 
de sus aliados cuenta con 
personas en situación de 
vulnerabilidad.

La atención personal tam-
bién es importante para 
Chuk, por eso cada ven-
ta tiene la opción de un 
servicio de capacitación 
para que cada herramien-
ta pueda ser aprovechada 
de forma óptima y eficaz, 
además de brindar todos 
los parámetros necesarios 
de cuidado y manteni-
miento de los equipos. Son 
más de 5 años de trabajo 
en el país y en la región 
de América Latina, en los 
que CHUK se ha consoli-
dado como una empresa 
ampliamente responsable 
con la sociedad y el medio 
ambiente, ofreciendo ma-
quinaria semi-industrial al 
alcance de todos. 
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Un caso de orgullo reciente que marcó el trabajo de 
Jonathan tiene que ver con un cliente en el Estado de 
Tlaxcala, donde toda una familia dedicada a la construcción 
recibió con festejos la Lanzadora de mortero a gasolina, una 
herramienta de costo accesible en Chuk, ya que con ella 
estarían haciendo más rápido y eficiente su trabajo como 
familia. 

PRODUCTOS

• Lanzadora de mortero a gasolina: Gracias a un motor de 
14HP, para la eficaz aplicación de mortero y derivados, yeso, 
pintura y otros agregados no mayores a 5mm, mediante una 
manguera de 5 y 10 metros con una pistola aplicadora que 
facilita el proceso. Logrando aplicar en promedio 200m2 en 
una jornada. 

• Lanzadora de mortero eléctrica: Equipo de alimentación 
eléctrica de 110 a 120 V, con un motor de 3HP capaz realizar un 
bombeo de 50 litros por minuto y una aplicación promedio de 
180 m2 en una jornada.

• Lanzadora de Concreto a diésel: Herramienta capaz de 
lanzar concreto de agregados de 8 a 9mm, así como mortero 
tradicional. Su tolva cuenta con capacidad de 120 litros y 
bombeo de 80 litros por minuto. 

• Bomba aplicadora para mortero, pintura y pasta: Producto 
con capacidad de 60 a 120 litros para proyección de hasta 8 
metros de altura y 15 metros lineales.

• Enderezadora y cortadora de alambre Para calibre #14 
a #8. Corte automático, neumático con microchip (1cilindro 
neumático estandarizado SMC par corte de alambre, 1 cilindro 
SMC para prensa de rodillo de avance, 1 electroválvula de 
1/4 SMC y conexiones de racor rápido para manguera  de 
10mm SMC).

• Enderezadora y cortadora alambrón: Herramienta de 
alimentación manual para el corte, enderezamiento y 
doblado de alambre de forma fácil, logrando una producción 
de hasta 350 kilos por jornada.

Dirección: Poninete 27-A #4015 
Col. El gas De. Azcapotzalco

C.P 02950
Teléfono: 55 7580-7400

chuk.mx
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DE NEGOCIOS
AGENDA INMOBILIARIA

La industria de vivienda es una de las más importantes a 
nivel nacional, sobre todo ante la necesidad de reconstruir un 
país que ha pasado por constantes adversidades naturales 
durante los tres años anteriores. No solamente se debe tener 
en cuenta la reestructuración de las viviendas en las regiones, 
también se debe tener claro el ordenamiento del territorio, los 
materiales, o la situación del mercado para la construcción 
de viviendas dignas. Por eso, los encuentros empresariales 
y sobre construcción resultan importantes para conocer las 
mejores perspectivas y condiciones de los diferentes mercados 
que apoyan el desarrollo de la sociedad. 

S
on muchos los sectores que realizan encuentros empresariales en 
lo corrido del año, parten desde la manufactura, la petrolera, de 
los envases, de la tecnología o la seguridad. El sector inmobiliario 
no se queda atrás, por eso también cuenta con sus espacios de 

encuentro, tal vez el primero del año fue el MEM, enfocado en compartir 
las mejores estrategias y herramientas para la producción de muebles.

El país también contará 
con eventos como el Expo 
Construcción Deconarq 

del 20 al 22 de agosto en 
Cancún, la mejor vitrina 

comercial del sur de 
México que fomenta la 

generación de negocios de 
toda la cadena productiva, 

desde los materiales, el 
diseño arquitectónico, 
la construcción y los 

acabados. 

Es esta una de las principales 
razones por las cuales se debe dar 
relevancia a estos eventos o ferias, 
como sencillamente se conocen estos 
encuentros económicos. También se 
debe resaltar su importancia para la 
generación de negocio, generación 
de alianzas o fortalecimiento de 
las mismas, mejorando la confianza 
debido a la cercanía que permiten los 
encuentros físicos, a diferencia de los 
correos o las llamadas. 

En el transcurso del año 2019, México 
tendrá más de 6 espacios relacionados 
con la construcción o la industria 
relacionada con su desarrollo. Uno 
de ellos será el EXPOCIHAC, el cual 
celebrará su 31° edición 15 y 19 de 
octubre del 2019, conformando su 
liderazgo como generador de espacios 
de negocios para profesionales de la 
construcción. Este evento contará con 
más de 570 expositores que darán 
a conocer innovaciones en cuanto 
arquitectura, diseño de interiores, 
maquinaria, materiales sustentables 
y formas de mejora la eficiencia 
energética, en un lugar con más de 
34.000 m2 que facilitarán la generación 
alianzas empresariales.
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ASESORÍA 
ESPECIALIZADA PARA 
LA CONSTRUCCIÓN 
NACIONAL
Son varios los aspectos que se deben tener en 
cuenta para el desarrollo de cualquier proyecto de 
construcción. Factores como el tiempo, los costos o 
los materiales utilizados para la elaboración de una 
estructura deben ser analizados para concluir cada 
trabajo con los mejores estándares de calidad y 
sustentabilidad con el medio ambiente. 

P
ara este servicio IPC S.A de C.V. se ha focalizado en la 
prestación de asesorías especializadas sobre procesos 
de construcción de viviendas sustentables que mejoren 
la calidad de vida de los mexicanos. Cada trabajo 

se realiza con un excelente equipo que cuenta con valores 
ejemplares de honestidad, profesionalismo, ética e interés por 
el bienestar humano. 

¿Cómo se garantiza la calidad de un proyecto arquitectónico? 
Mediante el análisis de programas y procesos de construcción, 
IPC S.A de C.V. se enfoca en detectar y prevenir gastos 
innecesarios gracias a la certificación de materiales, análisis 
topográficos, reducción de las actividades duplicadas que 
no fortalezcan la eficacia en el uso de recursos materiales y 
de tiempo, supervisando cada etapa para lograr una entrega 
puntual que cumpla con especificaciones de durabilidad, 
resistencia, comodidad y sustentabilidad. 

SERVICIOS

• ELABORACIÓN DE ESTUDIOS DE FACTIBILIDAD.

• ASESORÍA TÉCNICA Y DE CALIDAD.

• SUPERVISIÓN DE OBRAS.

• AVALÚOS DE INMUEBLES.

• APOYOS Y TRAMITES DE CRÉDITOS BANCARIOS.

Trabajar para clientes como el INFONAVIT, GRUPO 
PROCSA, BANCA MIFEL, BANREGIO, REMSA. Son 
una muestra del trabajo especializado que realiza 
IPC S.A. También, IPC mantiene certificaciones 
con empresas como el ONNCCE para mantener 
su certificación anual de calidad y D&B DUNS 
REGISTERED para mostrar su veracidad comercial 
ante clientes que lo soliciten.Dirección: Progreso 205-PH Colonia Escandón C.P. 11800

Teléfono: 5272 4369 E-mail: info@ingenieriaproyectosycorretaje.com
www.ingenieriaproyectosycorretaje.com
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ACCIONES PARA EL 
FORTALECIMIENTO
DE VIVIENDA

Uno de los principales objetivos 
del Gobierno Federal es que gran 
parte de los mexicanos logre ob-
tener una vivienda. Sin embargo, 
esta meta tiene varias barreras ge-
neradas por los previos desastres 
naturales, acción por parte de las 
instituciones públicas para la gene-
ración de créditos de vivienda para 
ciudadanos que no cuentan con los 
recursos necesarios y una reactiva-
ción del mercado, son algunos de 
los aspectos que merecen una so-
lución eficaz e innovadora. 

E
n una entrevista realizada por 
el portal virtual Expansión, 
Gonzalo Méndez, presidente 
de la CANADEVI, aseguró 

que, en la actualidad de México, la 
necesidad de una vivienda aqueja 
diariamente miles de familias. Para el 
funcionario, el país pasa por un rezago 
habitacional por lo que resultan 
necesarias estrategias para lograr la 

edificación de viviendas respondiendo 
a la demanda anual generada por la 
conformación de nuevas familias. De 
acuerdo con Gonzalo Méndez, resulta 
necesario “edificar entre 9.5 y 10 millones 
de viviendas en la próxima década. Si 
sabemos que al año se forman 650,000 
nuevas familias, entonces este es un 
gran reto y si vemos que como el año 
pasado se construyeron 325,000 
viviendas nuevas, entonces el gran reto 
de nuestra industria es atender a todos 
estos mexicanos que hoy demandan 
una nueva vivienda”. 

Por su parte, desde la Secretaría de 
Desarrollo Urbano, Agrario y Territorial 
(SEDATU), a cargo del secretario Román 
Meyer Falcón, lidera la elaboración 
de la nueva política de vivienda y sus 
lineamientos. Según el funcionario, 
su enfoque será la adecuación del 
ordenamiento territorial, mejorando 
los mecanismos de vigilancia, 
regulación y gestión de los suelos, 
atender las necesidades pendientes 
de las comunidades indígenas, 
mejorar los trámites gubernamentales 

“El gran reto que la industria 
debe vencer es el del rezago 

habitacional que hay en 
nuestro país y edificar 

entre 9.5 y 10 millones de 
viviendas en la próxima 

década. Al año se forman 
650,000 nuevas familias, y 
si vemos que como el año 
pasado se construyeron 

325,000 viviendas nuevas, 
entonces el gran reto de 

nuestra industria es atender 
a todos estos mexicanos que 

hoy demandan una nueva 
vivienda”

y favorecer el desarrollo de proyectos 
macroeconómicos de turismo.
 
En cuestión de créditos de vivienda, 
un factor relevante para que los 
ciudadanos de escasos recursos 
puedan acceder a un hogar digno, 
Carlos Martínez, titular del Instituto del 
Fondo Nacional de Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT), aseguró 
que durante el primer trimestre del 
año se han entregado cerca de 120 
mil que se dividen en la adquisición y 
mejoramiento de vivienda.

Carlos Martínez, titular del Instituto del 
Fondo Nacional de Vivienda para los 

Trabajadores.

Infraestructura y Progreso



El principal objetivo de nuestra empresa es satisfacer 
cada una de las necesidades de su negocio, mediante 
una política de calidad, eficiencia y mejora continua de 
nuestros equipos.
Mapsa ofrece a sus clientes los beneficios de contar con 
alternativas viables en la elección de su maquinaria. Por 
ello, nos apoyamos en el uso de la tecnología de punta 
necesaria para brindar una mayor productividad.

Atención personalizada

Soluciones rápidas y flexibles

El equipo más moderno

Asociación conjunta con espíritu 

de servicio

25 años
de experiencia nos respaldan

Lun.-Vie.        9:00 am a 2:00 pm - 3:00 pm a 7:00 pm
Sab.                 9:00 am a 2:00 pm
Dom.               Cerrado 

Efectivo Transferencia Cheque Depósito

HORARIOSCONTACTO

5563551950
5549931437

Cel: 5528994363

CIUDAD DE MÉXICO 
mapsa1980@gmail.com

mapsa maquinaria pesada







El desarrollo económico y los beneficios sociales generados por la 
industria del calzado durante su extensa trayectoria de trabajo en 
nuestro país, demuestran el alto nivel de importancia y compromiso de 
este sector productivo. Es por eso que desde diferentes aspectos del 
territorio nacional se preparan y elaboran ideas con la intención de lograr 
una mejor competitividad tanto en fabricación como en comercialización 
para todas las pequeñas, medianas y grandes empresas productoras.

Entidades como la Cámara Nacional 
de la Industria del Calzado (CANAI-
CAL) o la Cámara 
de la Industria del 
Calzado del Esta-
do de Guanajuato 
(CICEG), trabajan y 
desarrollan estrate-
gias que apoyan el 
crecimiento de este 
importante sector. 

Esto se evidenció 
en las respuestas 
de Luis Gerardo 
González, presi-
dente del CICEG 
quien fue entrevis-
tado por el portal 
digital Modaes Lati-
noamérica durante 
el Salón Internacio-

nal del Calzado o Feria Sapica, uno de 
los encuentros de proveedores, comer-

ciantes y empre-
sarios del calzado 
más importantes 
tanto dentro como 
fuera del país. La 
conversación giró 
entorno a temas 
coyunturales para 
la industria y sus 
relaciones con dife-
rentes países como 
Canadá, China y 
Estados Unidos, 
además de tocar 
algunas de las di-
ferentes problemá-
ticas que afectan la 
correcta comercia-
lización del calza-
do a nivel nacional.

Respecto a las relaciones con 
Canadá, el empresario resaltó la 
importancia de que fuera el país 
invitado, ya que la exportación 
nacional hacia el país del norte 
siempre ha estado presente, du-
rante varios años, a esta no se le 
ha hecho frente de manera direc-
ta. “El país consume un promedio 
de sesenta millones de pares de 
zapatos al año, del cual la ma-
yoría es importado. México apor-
ta sólo medio millón de pares de 
zapatos a Canadá porque somos 
competitivos en precio y calidad, 
pero para poder entrar bien en el 
mercado canadiense tenemos que 
mejorar cierto tipo de productos, 
especialmente los de invierno”, 
declaró el funcionario.
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EXPANDIR LA OFERTA INTERNACIONAL, 
UNA OPORTUNIDAD PARA LA INDUSTRIA DEL CALZADO

Crecimiento Industrial

“México aporta sólo medio millón de pares de zapatos a Canadá porque 
somos competitivos en precio y calidad, pero para poder entrar bien en 
el mercado canadiense tenemos que mejorar cierto tipo de productos, 

especialmente los de invierno”

Liderazgo Empresarial

En diferentes lugares del mundo existen tensiones que obligan a las distintas in-
dustrias a tomar medidas estratégicas claras. Específicamente la guerra comer-
cial entre China y Estados Unidos exige a la industria mexicana a tomar decisio-
nes que favorezcan sus intereses. Ante esta problemática el representante de la 
industria aseguró que existe un mayor interés en el país norteamericano debido 
a los altos niveles de consumo que plantea este mercado, “Nosotros podemos in-
crementar de manera importante las importaciones a Estados Unidos, sobre todo 
mejorando los tiempos de entrega. En este sentido, hemos hecho varias inversio-
nes como la puesta en marcha de un centro de desarrollo de última generación, 
donde se pueden, por ejemplo, diseñar zapatos en 3D”. 

Respecto a la crisis que se viven dentro de diferentes países latinoamericanos, 
el empresario aseguró que esto representa una nueva puerta a la variedad, que 
debe ser aprovechada. “Es una buena oportunidad sin duda, en México necesita-
mos levantar la cabeza, ver otros mercados, diversificar fuera de nuestra frontera, 
ya que el producto se paga a muy bajo precio” declaró el presidente.

Con este amplio panorama, se espera entonces poder avanzar de manera optima 
en aspectos como la comercialización en el mercado internacional, un proceso en 
el que se tendrán que ver vinculadas las nuevas tecnologías, apoyando el desa-
rrollo del talento humano nacional para el trabajo en áreas como el ecommerce 
o el marketing digital. 

IMPORTANCIA Y SITUACIÓN
ACTUAL DE LA INDUSTRA



El desarrollo económico y los beneficios sociales generados por la 
industria del calzado durante su extensa trayectoria de trabajo en 
nuestro país, demuestran el alto nivel de importancia y compromiso de 
este sector productivo. Es por eso que desde diferentes aspectos del 
territorio nacional se preparan y elaboran ideas con la intención de lograr 
una mejor competitividad tanto en fabricación como en comercialización 
para todas las pequeñas, medianas y grandes empresas productoras.
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EXPANDIR LA OFERTA INTERNACIONAL, 

Crecimiento Industrial

“México aporta sólo medio millón de pares de zapatos a Canadá porque 
somos competitivos en precio y calidad, pero para poder entrar bien en 
el mercado canadiense tenemos que mejorar cierto tipo de productos, 

especialmente los de invierno”
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En diferentes lugares del mundo existen tensiones que obligan a las distintas in-
dustrias a tomar medidas estratégicas claras. Específicamente la guerra comer-
cial entre China y Estados Unidos exige a la industria mexicana a tomar decisio-
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IMPORTANCIA Y SITUACIÓN
ACTUAL DE LA INDUSTRA

De acuerdo con la CANIACAL, nuestro país cuenta con más 
de 8.225 fábricas de calzado, las cuales se encuentran dis-
tribuidas en un 67% en el estado de Guanajuato, 20% en 
Jalisco y un 13% se encuentra en Estado de México, Yucatán, 

Michoacán, Puebla y el resto del país. Juntos se encargan  
de la producción anual de 240 millones de pares de zapatos. 

Con todo esto, se garantiza un compromiso con el desa-
rrollo social, ya que de acuerdo a informes del CICEG, 
durante el año 2017 alcanzó la cifra de 579.000 empleos 
directos e indirectos. Las exportaciones, tienen una focali-
zación en el mercado estadounidense, las cuales alcanzan 
un valor total de 362,8 millones de dólares.

Canales Institucionales
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Contacto

Dirección:
Av. Plan de San Luis 1408

Mezquitan Country Cp. 44260
Guadalajara, Jalisco, México

Teléfono:
 (33) 3854 3440

www.rilo.com.mx

Los productos 100% mexicanos cuentan 
con una marca de calidad y prestigio 
en la que clientes nacionales e inter-
nacionales han confiado. Durante más 
de 57 años Calzado Rilo ha logrado 
establecerse como una de las mejores 
empresas fabricantes de calzado del 
país, especializándose en el desarrollo 
de zapatos que ayuden al sano 
crecimiento de los pies de los niños y crecimiento de los pies de los niños y 
niñas de México.

Su historia

En su línea de tiempo se pueden destacar varios En su línea de tiempo se pueden destacar varios 
momentos relevantes en su desarrollo. Todo inicia, 
con la visión y el liderazgo de Ricardo López Pérez y 
el apoyo de su familia. Su fundación se da en el año 
de 1962 en León, Guanajuato, y gracias al empeño y 
dedicación, los siguientes años se caracterizaron por 
el crecimiento y  consolidación en el mercado 
nacional.

En 1965 se dió paso a la descentralización, En 1965 se dió paso a la descentralización, En 1965 se dió paso a la descentralización, 
buscando un lugar estratégico, siendo Jesús María, buscando un lugar estratégico, siendo Jesús María, buscando un lugar estratégico, siendo Jesús María, buscando un lugar estratégico, siendo Jesús María, 
Jalisco, el lugar ideal para este propósito, al Jalisco, el lugar ideal para este propósito, al Jalisco, el lugar ideal para este propósito, al 
encontrarse en el centro de la zona zapatera. 

Entre 1980 y 1989 se logró la integración de nuevos 
procesos productivos así como de sus 
componentes, garantizando de esta manera un 
producto de máxima calidad. Incorporando, una 
tenería, una planta de inyección de suelas, hasta la 
producción de cajas y empaques dentro del grupo. 
Asegurando con esto gran parte de la línea de 
producción y el abastecimiento constante de 
materia prima para la elaboración de sus productos.

Tiempo después, entre 1992 y 1997 se da un salto 
importante para el futuro de la empresa, con la 
incursión en mercados extranjeros, realizando 
exportaciones hacia Estados Unidos,  Centroamérica y 
Sudamérica, así como la asistencia a las diferentes
ferias especializadas en calzado.ferias especializadas en calzado.ferias especializadas en calzado.

www.rilo.com.mx
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Sus productos

Cuentan con una línea de productos que van desde, balerinas, mocasines, 
botas, tenis, sandalias o zapatos escolares para niños y niñas de todas las 
edades a los mejores precios. 

Cada uno de sus productos cubren las especificaciones de diseño de horma 
que garantiza dar la forma correcta al pie, evitando molestias futuras de 
postura. Cuentan, también, con la amplitud necesaria para el crecimiento y 
fácil movilidad, además de un contrafuerte indeformable que brinda soporte 
y estabilidad al caminar.

Ya que cada etapa de crecimiento del pie de un niño requiere características 
diferentes, Rilo tienen una línea especifica para cada una:

Recién nacido (0-9 meses): suave piel “napa baby”, costura artesanal 
hecha a mano,  y la suela con la máxima flexibilidad que aseguran la 
protección, temperatura y comodidad que su bebé necesita.

Gateo (7-18 meses): punta cubierta que protege los deditos del 
bebe asi como proporciona una mayor resistencia y durabilidad.

Primeros pasos (12-14 meses): la suela anti-derrapante es una 
especificación importante para cuando sus hijos empiezan a 
caminar, además de contar con un arco soporte integral que asegura 
la estabilidad de cada pisada, y un diseño que protege el tobillo del 
bebe, dándole estabilidad.

Exploradores (1-5 años): zapato flexible, anti-derrapante y cómodo 
que le da  libertad de movimiento para explorar y descubrir el mundo.

Aventureros (6 años en adelante): producto que garantiza la 
durabilidad y resistencia gracias a la calidad de los materiales de 
fabricación, además de contar con un diseño moderno y llamativo 
para los más grandecitos.

Son muchos los beneficios de elegir el calzado Rilo, además de asegurar el 
sano desarrollo y comodidad de los pies de sus hijos.

¡Crecer es grande!
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Esta incursión permitió cultivar 
alianzas, que han generado notables 
frutos durante este tiempo. Desde 
1994 han fabricado productos para 
compañías muy importantes como 
H.H. Brown, Stride Rite, Pagoda, Mia, 
White Mountain y Air Walk. A lo largo 
de este tiempo, ha recibido varios 
reconocimientos tales como ser el 
mejor proveedor para compañía 
americana H.H Brown, Premio al 
Merito Industrial de Jalisco, Premio al 
empresario del Año y otros más.

Teniendo como pilares los valores de 
honestidad, respeto, trabajo constante 
y calidad, Rilo respalda su misión: “Ser 
una fuente de empleo que apoye el 
desarrollo sustentable de la 
comunidad”, y avala su visión: “Seguir 
siendo de las marcas preferidas tanto 
de los padres como de los niños por su 
comodidad, diseño, durabilidad al 
mejor precio del mercado”. 

1
2
3
4
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LA SEGURIDAD INDUSTRIAL
La seguridad es un aspecto relevante en los entornos laborales, y aún más espacios industriales. Por eso 
resulta de vital importancia la generación de espacios como el Expo Seguridad Industrial (ESI), realizado 
durante la primera semana de mayo. En este encuentro se recogen los últimos avances en estrategias y 

herramientas tecnológicas para mantener las mejores condiciones de seguridad.

Por riesgos laborales 
se presentan pérdidas 
equivalentes al 4% del 
PIB nacional, resulta 

entonces necesario estar 
al día con las normas 
para asegurar buenas 

condiciones laborales, ya 
que anualmente mueren 

casi 7.500 personas 
por estrés, accidentes y 
enfermedades laborales 
según Cointa Lagunes, 

directora de Normalización 
en Seguridad y Salud en el 

Trabajo de la STPS. 

Los sistemas contra incendios fueron 
también tomados en cuenta por los 
expositores, quienes resaltaron su 
importancia para evitar pérdidas con-
siderables por conflagraciones que 
no puedan ser prevenidas por cables 
mal sellados, instalaciones eléctricas 
deficientes o fallas en los sistemas de 
control.

La presencia del representante del 
Congreso Internacional de Adminis-
tración de Riesgos Industriales, Hugo 
Traconis, dejó un mensaje importante 
para la seguridad industrial del país. 
Apuntó que resulta necesaria una ac-
tualización normativa ante los nuevos 
desarrollos tecnológicos que implican 
el manejo de nuevos elementos quími-
cos y físicos. 

E
sta exposición se ha realizado 
durante más de 12 años, 
con los que se ha logrado 
posicionar como un espacio 

relevante para América Latina, 
reuniendo a empresarios, ponentes, 
fabricantes y usuarios de los mejores 
productos y sistemas relacionados 
con la seguridad industrial, la salud 
ocupacional e higiene laboral, además 
de contar con amplios espacios 
educativos.

El evento que reunió a más de 350 
expositores, quienes trabajaron temas 
relacionados con la ciber seguridad, 
una tendencia que aumenta según 
las nuevas tecnologías se unen a los 
procesos industriales. procesos industriales. 

En espacios como el Demo Day 
SafeStart para la Ergonomía, liderado 
por el doctor Robert Cannon, se indicó 
que mantener una buena postura 
reduce la posibilidad de lesiones, 
además de mejorar la productividad. 
Agregó que cerca del 65% de los 
mexicanos pueden tener problemas 
de columna o musculares debido a 
malas posturas al estar de pie, caminar 
o sentarse, así como las acciones 
repetidas sin periodos de descanso 
para la recuperación.para la recuperación.
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Comprometidos con el
crecimiento de su empresa

INTEGRA IM

Con el diseño, planeación e implementación de sistemas adecuados se pueden generar acciones que mejoren 
la seguridad y la producción de la industria mexicana. Es por eso que INTEGRA IM ha trabajado de manera 
comprometida, constante y especializada, implementando proyectos estructurales de acuerdo a los códigos 
nacionales e internacionales que aseguran calidad, excelencia y confiabilidad.

D
e acuerdo a los requisitos de la Asociación Nacional 
de Protección contra el Fuego (NFPA por sus siglas 
en inglés) y Factory Mutual (FM), esta empresa ha 
instalado sistemas de protección contra incendios, 

trabajando constantemente para desarrollar mejores 
sistemas que se acoplen a las necesidades particulares de 
cada cliente. 

Con el paso del tiempo se han abierto puertas en nuevos 
proyectos mecánicos y de infraestructura en sistemas de 
plomería, de aire comprimido, gas, combustibles, entre 
otros. Durante más de quince años se ha trabajado con el 
personal mejor capacitado, la tecnología del momento y los 
materiales de la mejor calidad, para asegurar el compromiso 
y desempeño que su empresa necesita.

SERVICIOS

• Sistemas de protección contra incendios: Consultoría, diseño e insta-
lación de sistemas a base de agua o espuma, rociadores automáticos, 
gabinetes de mangueras, alarmas e hidrantes con requisitos internacio-
nales del NFPA.

• Plomería: Consultoría, diseño e instalación de sistemas hidrosanita-
rios, pluviales, de gas, de aire comprimido, vacío, vapor y combustibles. 

Contacto: 

Dirección: Periférico Norte #20-5, Col. Modelo. 
Hermosillo Sonora México. 83190 

Tel: (662) 210 8001
www.integraim.com

• Infraestructura: servicio de instalación de redes de distribución de 
agua potable, colectores sanitarios, aprovechamiento de gas natural.

• Plantas de tratamiento de aguas: diseño e instalación de plantas 
desaladoras de mediana capacidad.
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UN ESPACIO DE
MEM INDUSTRIAL:

OPORTUNIDADES
La industria mueblera registró un 
importante encuentro que acercó 
a empresarios e inversionistas 
de todo el territorio nacional 
e internacional. Se trata de la 
Magna Expo Mueblera Industrial, 
que en su 25° edición contó con 
la presencia de más de 4.800 
visitantes y 146 expositores de 
9 países que se encargaron de 
conformar la plataforma comercial 
del sector más importante del país. 
Durante tres días, los más de 10.000 
metros cuadrados del Centro 
Citibanamex se impregnaron de 
una industria competitiva, en un 
evento cuyo tema central giró 
entorno a las herramientas para 
la transformación de la madera y 
fabricación del mueble. 

A 
nivel mundial, países como Chi

A 
nivel mundial, países como Chi

A 
-

na o Estados Unidos se han conA na o Estados Unidos se han conA -
solidado como líderes productoA solidado como líderes productoA -
res de muebles. Sin embargo, el A res de muebles. Sin embargo, el A 

consumo masivo, los mercados abiertos 
al exterior y los tratados comerciales han 
fortalecido el desarrollo manufacturero 
del sector a partir del 2010 en adelante, 
mejorando las cifras de exportaciones 
tanto para Estados Unidos como para el 
resto del mundo, sin embargo, el comer-
cio electrónico, ha sido uno de los aspec-
tos más débiles.

Frente a esta vigorosidad el MEM se ha 
consolidado como un espacio de encuen-
tro para fortalecer las relaciones comer-
ciales de la industria. Gracias a la genera-
ción de espacios de negocio durante este 
año se reunieron más de 146 expositores 
de 9 países, 230 marcas en 5 pabellones 
internacionales y áreas especiales, junto 

“El mercado mexicano 
es muy importante para 

nosotros. La MEM Industrial 
de este año realmente fue 

un gran paso adelante. Los 
stands de exposición fueron 
mucho mejores, y la calidad 
de los visitantes fue mucho 

mayor”. Marc Proulx – 
Gerente de Exportaciones de 

Aldtendorf.  

a conferencias lideradas por 18 expertos 
nacionales e internacionales.

Las exposiciones extranjeras tuvieron un 
espacio importante ya que invitados de 
países como Alemania a través de em-
presas y organizaciones como Altendorf, 
Awuko, el Consejo Alemán Forestal, entre 
otros, presentaron herramientas tecnoló-
gicas vanguardistas para el mejoramiento 
productivo. También China y Brasil con CI-
PATEX, RENNER Wood Coatings y Tiantai 
Tianmedia Machinery mostraron la impor-
tancia e interés en el creciente mercado 
mexicano.

Para el 2020, el MEM espera contar con 
una mayor participación de expositores 
relacionados con toda la cadena produc-
tiva de la industria, desde la forestal, ma-
derera y mueblera, para satisfacer las ne-
cesidades de un amplio público selecto.

Crecimiento Industrial



IDEAS DE BUENA MADERA

HOTELERÍA

MARBOL CASA

MÁS DE 40 AÑOS 
EN LA INDUSTRIA 

MUEBLERA

 Marbol Industria Mueblera
Predio Rústico 2088 y 2064
Umán, Yucatán México

 (999) 940 62 70 EXT.200
 contacto@marbol.com.mx 

www.marbol.com.mx

La Línea Marbol es tan amplia como la 
imaginación de sus clientes hoteleros, 
ya que pueden fabricar desde uno, hasta 
miles de muebles, practicamente de 
cualquier forma, tamaño o estilo. Ha 
fabricado Muebles para importantes 
hoteles en los principales destinos 
turísticos de México y otros países e islas 
del caribe, como Jamaica, República 
Dominicana, ST. Martín, entre otras.

Actualmente Marbol, en su línea 
residencial, Marbol Casa, cuenta con 
amplias opciones, entre las cuales 
destacan las colecciones Greta y 
Sueños.
Greta es actual, pero disfruta y 
presume del ayer, aprecia lo Industri-
al y se atreve a lo moderno y natural.
Sueños se inspira en tu descanso, en 
la parte más íntima de tu hogar, en 
donde te refugias para dormir, soñar 
y recargar de energía tu día.

ace mas de 40 años, 
Marbol fabricó su 
primer mueble.

Hoy, después de muchos años, 
busca hacer mejor lo que ayer 
intentába hacer bien, siempre 
buscando actualizarse, 
renovarse, refrescarse, 
reinventarse con una mano 
agarrarse fuerte del suelo, de 
sus raíces, con la otra mano 
extendida buscar lo nuevo, 
darle rienda suelta a la 
imaginación; dibujar, diseñar, 
hacer oficio... Crear.

Gracias al trabajo Humano, verdaderos 
artesanos, y a la alta tecnología, hoy en 
día fabrica más de 1000 muebles por 
semana que salen de su moderna 
planta ubicada en Mérida, Yucatán.
La misma cuenta con más de 22 mil 
metros cuadrados  de naves en 40 mil 
metros cuadrados de terreno,

lo que le permite una gran capacidad de 
producción y garantiza la mejor calidad 
de sus productos.

En la industria mueblera, la experiencia 
se hace evidente en los detalles. En 
transformar lo que la naturaleza nos 
brinda con tanta calidad y generosidad 
para convertirlos, más que en muebles en 
obras que te acompañen en tu descanso, 
embelleciendo tu entorno más íntimo y 
cercano, que sean parte de ti mismo en el 
día a día. 
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MUJERES LÍDERES
EN GENERACIÓN DE EMPRESA FORESTAL

38 Liderazgo Empresarial 2da Edición

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) busca fomentar la 
inclusión de las mujeres mediante 
estrategias de apoyo para la 
generación de empresas. Es por 
eso que en el estado de Quintana 
Roo se realizó la inversión de $819 
mil pesos a 10 mujeres del ejido 
Petcacab del municipio Felipe 
Carrillo Puerto, para que avanzaran 
en el proceso de apertura de una 
carpintería para la fábrica de 
muebles y productos decorativos 
del hogar. 

M
éxico cuenta con un amplio territorio forestal, de acuerdo con la 
Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la 
Agricultura (FAO), el país cuenta con más de 64 millones de hectáreas 
de bosque que abarcan más del 32% del territorio nacional. De este 

total, el 80% se encuentra bajo un régimen de propiedad social que ha permitido 
el establecimiento de 8.500 núcleos agrarios, generando ingresos de hasta 5,000 
millones anuales, contribuyendo en un 0.81% al PIB nacional. 

Sin embargo, en el contexto laboral general, la desigualdad de empleos entre 
hombres y mujeres se mantienen en variables distantes. Según la Organización 
para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), tan solo hace dos años 
atrás el 44,9% de las mujeres mexicanas están empleadas, contrario al 78,5% de 
los hombres que tienen un trabajo. 

Con la clara intención de reducir 
esta desigualdad la CANAFOR 
invirtió más de $819 mil pesos 
para que 10 mujeres del ejido 
Petcacab, Quintana Roo, forma-
ran la empresa Lol Koópte’ Mue-
bles SPR de RL, la cual tendrá un 
enfoque sustentable, ya que la 
materia prima de sus productos 
provendrá del aprovechamiento 
y recuperación de madera exce-
dente de los procesos primarios 
de extracción y aserrío, la cual 
en muchas ocasiones es des-
echada o quemada. 

Con más de $819 mil pesos 
se espera que 10 mujeres 

logren generar una empresa 
estable y sustentable, que 
aproveche los recursos 

maderables que generalmente 
son desechados por la 

industria forestal. 

Luego de varias capacitaciones 
para conocer el funcionamiento 
de la maquinaria, este grupo de 
mujeres se dedicará al diseño, 
fabricación y comercialización de 
muebles y artículos decorativos 
de la mejor calidad. Pero este 
colectivo no estará solo, ya que 
contará como acompañamiento 
técnico e intercambio de expe-
riencias que permitan mejorar el 
crecimiento comercial de esta 
pequeña compañía. 

Crecimiento Industrial
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echada o quemada. 

Con más de $819 mil pesos 
se espera que 10 mujeres 

logren generar una empresa 
estable y sustentable, que 
aproveche los recursos 

maderables que generalmente 
son desechados por la 

industria forestal. 

Luego de varias capacitaciones 
para conocer el funcionamiento 
de la maquinaria, este grupo de 
mujeres se dedicará al diseño, 
fabricación y comercialización de 
muebles y artículos decorativos 
de la mejor calidad. Pero este 
colectivo no estará solo, ya que 
contará como acompañamiento 
técnico e intercambio de expe-
riencias que permitan mejorar el 
crecimiento comercial de esta 
pequeña compañía. 

Crecimiento Industrial

La industria forestal de México se encuentra en constante 
crecimiento gracias a los beneficios laborales y los cuidados 
ambientales que genera dentro de las regiones de influencia. En 
el estado de Durango se encuentra la empresa Salto de 
Camellones, un ejemplo de compromiso con la sustentabilidad de 
la mano de la producción y la creación de empleo local.

El aprovechamiento de los recursos naturales debe ser consciente de las 
afectaciones que puede generar la sobre explotación de los terrenos 
forestales. Es por eso que una de las características de camellones tiene 
que ver con su retribución a los bosques, la constante reparación de 
terrenos junto a la capacitación de sus trabajadores y la población 
aledaña son las constantes acciones que se realizan para que se 
reconozca la importancia de proteger el medio ambiente en general.

Por todo esto, ha recibido la certificación del Consejo de Administración 
Forestal (FSC por sus siglas en inglés) que reconoce su trabajo consciente 
con el cuidado ambiental, protegiendo no solo los bosques sino además, 
los recursos hídricos y la biodiversidad; junto a su apoyo 
económico-social a la comunidad gracias a la generación de empleo, 
educación y desarrollo respetando su cultura.  

PRODUCTOS

• Madera aserrada de pino y encino
• Barrote, Polín, Viga y Gualdra
• Cuadrado para escoba de 7/8” y 5/4”
• Madera aserrada para tarima (pallet)
• Capote en anchos de 6” y 8”
• Astilla (chip)

A finales de los 70 nace este aserradero que a través 
de los años ha trabajado con jóvenes y adultos en el 
procesamiento de madera, generando productos 
caracterizados por su durabilidad y resistencia.

Dirección Oficina: Carretera Tepehuanes Km 2.5
Santiago Papasquiaro, Durango, México C.P. 34600

Dirección Aserradero: 135km de Santiago a la plata
Teléfono Oficinas: 6748620124 / 6748621409

Celular: (674) 1100037 Email: forestalsalto@gmail.com 



“PARA 2019 SE TIENE 

UN PRESUPUESTO HISTÓRICO 

PARA APOYAR A 
LOS PROYECTOS 

DE MUJERES”:



Canales Institucionales
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El territorio mexicano cuenta con una extensa biodiversidad de bosques, por eso parte de ellos han sido 
aprovechados por las comunidades que los habitan, generando beneficios económicos que fortalecen y 

mejoran las condiciones de vida de los ciudadanos que orbitan esta industria. 

E
n ocasiones esta actividad se realiza 
de manera ilegal, pero son más 
las empresas que se dedican al 
aprovechamiento maderero de manera 

legal, por lo que cuentan con el asesoramiento 
dedicado de la Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) para apoyar el desarrollo de 
estrategias productivas que aprovechen y 
transformen la madera de forma sustentable sin 
dejar de lado la conservación y la restauración 
de los bosques del país. 

Durante los últimos periodos, el trabajo de 
la CONAFOR principalmente se ha enfocado 
en la generación de espacios de atención 
y apoyo para desarrollar una producción 
ambientalmente sostenible. Sin embargo, entre 
sus esfuerzos también se ocupa de ofrecer 
soporte a la mujer, fortaleciendo la inclusión 
mediante programas que han tenido un amplio 
acogimiento por las comunidades. 

Finalmente, los incendios forestales son una 
cuestión que afecta de manera constante 
las reservas naturales como los bosques 
productivos, por lo que la elaboración de 
programas para la prevención o acción contra 
incendios también es otro de los principales 
focos de trabajo de esta institución. En 
entrevista con el ingeniero Mario Antonio 
Mosqueda Vázquez, Coordinador General 
de Producción y Productividad, y el ingeniero 
Ramón Silva Flores, Coordinador General de 
Conservación y Restauración de la Comisión 
Nacional Forestal conoceremos un poco más 
sobre los esfuerzos de esta institución para el 
crecimiento de la productividad forestal. 

En 2017, por primera vez en la historia de CONAFOR 
se incorpora un concepto de apoyo específico 

para mujeres el cual además no se cerró a mujeres 
con título de propiedad, principal barrera para la 
participación de la mujer en la actividad forestal.

Coordinador General de 
Producción y Productividad 

Mario Mosqueda.

Coordinador General de 
Conservación y Restauración 

Ramón Silva Flores.



2. ¿Cuáles son los objetivos y los retos de la 
comisión durante el año 2019?

Para 2019 las principales líneas de política forestal son las 
siguientes: implementar un nuevo modelo de gobernanza, 
pluralidad y participación ciudadana; Gestión territorial cer-
cana a la gente; Concurrencia de recursos para la conserva-
ción y uso sustentable del patrimonio natural; Coordinación 
interinstitucional para la articulación de esfuerzos y progra-
mas en el territorio; Producción y productividad para el bien-
estar; Innovación para la creación de soluciones

3. Actualmente se está implementando el Programa 
Apoyos para el Desarrollo Sustentable y su apartado 
mujeres en el sector forestal ¿En qué consisten estos 
apoyos y cómo pueden acceder a ellos?

En 2017, por primera vez en la historia de CONAFOR se in-
corpora un concepto de apoyo específico para mujeres 
(Sat.6 Proyectos Productivos Forestales para Mujeres), el 
cual además no se cerró a mujeres con título de propiedad 
(principal barrera para la participación de la mujer en la ac-
tividad forestal), sino que da la oportunidad a grupos de mu-
jeres constituidos legalmente o respaldados por un ejido o 
comunidad.
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Entrevista Exclusiva

Para 2019 se tiene 
un presupuesto 
histórico para 
apoyar a los 

proyectos 
de mujeres 

($30 millones 
de pesos). 

Asimismo, tras 
el cierre de la 
convocatoria 

se han recibido 
62 proyectos 
de mujeres 

con un monto 
de recursos 

solicitados de 
74.7 millones de 

pesos.

1. ¿De qué manera 
trabaja la Comisión 
Nacional Forestal para 
la protección de los 
bosques del país?

La CONAFOR cuenta con 
una cartera integral de 
intervenciones para el fo-
mento de la conservación, 
restauración, manejo y uso 
sostenible de los ecosis-
temas forestales del país. 
Se cuenta con intervencio-
nes que van desde apoyos 
para conservar la cobertu-
ra, la funcionalidad y los 
servicios ecosistémicos (a 
través del Programa de 
Pago por Servicios Ambien-
tales); pasando por temas 
de restauración y protec-
ción forestal (con apoyos 
para reforestación y restau-
ración de suelos, así como 
las acciones de sanidad y 
manejo del fuego); cubrien-
do temas de fortalecimien-
to de la gobernanza local y 
la acción comunitaria (con 
seminarios comunidad-co-
munidad, promotores co-
munitarios, ordenamientos 
territoriales comunitarios); 
hasta llegar al impulso de 
acciones para el aprove-
chamiento sustentable de 
los recursos (apoyos para 
el establecimiento de Plan-
taciones Forestales Co-
merciales, programas de 
manejo, cultivo del bosque, 
certificación) y la transfor-
mación de materias primas 
forestales (apoyos para 
equipamiento e industria, 
certificación de cadena de 
custodia, incubación de 
empresas, proyectos pro-
ductivos de mujeres).
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El concepto de apoyo es ex-
clusivo para proyectos de 
mujeres, por lo que no entran 
en competencia con otros 
conceptos o modalidades de 
apoyo y la ventaja diferencial 
es la oportunidad de realizar 
su aportación en especie y 
no en efectivo como en otros 
conceptos o modalidades.

Puede participar cualquier 
grupo de mujeres que re-
quieran de apoyo para crear 
o consolidar su empresa, 
específicamente para la ad-
quisición de herramienta, 
maquinaria y equipo para 
los procesos de extracción 
y transformación, construc-
ción de la nave industrial o 
el punto de venta físico y el 
equipamiento para la comer-
cialización de los productos 
forestales maderables y no 
maderables.

Canales Institucionales

Para 2019 se tiene un pre-
supuesto histórico para 
apoyar a los proyectos de 
mujeres ($30 millones de 
pesos). Asimismo, tras el 
cierre de la convocatoria se 
han recibido 62 proyectos 
de mujeres con un monto 
de recursos solicitados de 
74.7 millones de pesos; en 
este momento se están re-
visando y dictaminando las 
propuestas recibidas para 
definir aquellas que serán 
apoyadas.

Adicionalmente a este apo-
yo exclusivo para mujeres, 
el tema de género es un 
elemento transversal en las 
reglas de operación de la 
CONAFOR, otorgando pun-
tos extras a proyectos pre-
sentados por mujeres y pro-
moviendo su participación 
en actividades productivas.

4. ¿Qué retos se 
afrontan a nivel 
nacional para la 
correcta prevención de 
los incendios forestales?

El principal reto consiste en 
cambiar el paradigma que 
existe entre la sociedad y 
dueños de los terrenos fo-
restales, al considerar que 
el principal responsable 
de atender la prevención y 
combate de incendios fores-
tales es el Gobierno Fede-
ral (SEMARNAT-CONAFOR), 
partiendo de que la Ley Ge-
neral de Desarrollo Forestal 
Sustentable establece el or-
den de responsabilidad en 
su atención, siendo el primer 
responsable el propietario o 
dueño de los terrenos, dan-
do especial atención a este 
sector en la capacitación y 
concientización en el uso re-
gulado del fuego.

El siguiente nivel de aten-
ción es el gobierno Munici-
pal, el cual debe regular el 
uso del fuego en terrenos 
agropecuarios y forestales 
en su territorio apegado a 
lo que establece la NOM 
015 SEMARNAT-SAGARPA 
2007. Por último los go-
biernos estatales son los 
responsables de elaborar 
los Programas estatales de 
prevención y combate de 
incendios forestales en los 
que se define la estrategia 
de atención y se describen 
los recursos disponibles 
para su ejecución, dichos 
programas se ejecutan en 
coordinación con el gobier-
no federal a través de la 
CONAFOR.

Los gobiernos 
estatales son los 

responsables 
de elaborar los 

Programas estatales 
de prevención y 

combate de incendios 
forestales en los que 
se define la estrategia 

de atención y se 
describen los recursos 

disponibles para su 
ejecución, dichos 

programas se ejecutan 
en coordinación 
con el gobierno 

federal a través de la 
CONAFOR.



Agradecimientos

COMPAÑÍA EJEMPLAR DE
TRABAJO COMUNITARIO

En el norte del Estado de Durango, existe una 
pequeña localidad conocida como el Nuevo San Diego, 
perteneciente al municipio de Santiago Papasquiaro. 
Durante más de 40 años esta comunidad se ha dedicado 
al aprovechamiento sostenible de los bosques de su 
región.

D
esde los primeros asentamientos se entendió que una 
de las mayores bondades que tendría la región sería 
el aprovechamiento de la madera como principal re-
curso natural. Con el tiempo se fue conformando San 

Diego de Tenzains, que sería la empresa certificada para el 
aprovechamiento forestal sustentable, respaldada por el con-
sejo administrativo forestal (Forest Stewardship Council, FSC en 
inglés), y por la Comisión Nacional Forestal (CANAFOR).

Gracias al liderazgo de esta compañía, la pequeña población 
menor a los 200 habitantes, ha logrado obtener los recursos 
necesarios para mejorar su calidad de vida, al igual que ha en-
cabezado campañas de concientización ambiental para el res-
guardo y conservación de la naturaleza, la cual les ha brindado 
las posibilidades de desarrollo. 

SAN DIEGO DE TEZAINS

RECONOCIMIENTO

Su trabajo ha sido ejemplar, tanto así que la CANAFOR reconoció 
los beneficios no solo económicos, sino además sociales y 
ambientales que genera para la región. Ante los primeros 
dos resaltó la inclusión de toda la comunidad en la industria, 
generando trabajo y beneficios económicos; seguidamente, 
destaca la repartición de las utilidades de forma justa y como 
corresponde a la ley, junto al mantenimiento de los caminos de 
acceso al centro de la población, arreglo de escuelas y aporte 
al funcionamiento de otros negocios. 

En cuanto a lo ambiental, se detalla la importancia de la 
inclusión de procesos con base en la energía eléctrica para 
reducir las emisiones de carbono por los motores de combustión 
interna; resalta además, el trabajo con calderas para la 
producción de energía térmica a partir de biomasa forestal, 
un aprovechamiento valioso de los residuos, reduciendo la 
contaminación gracias que se eliminan los procesos de quema 
al aire libre; finalmente, valora la colaboración con las brigadas 
contra incendios para las labores de reforestación, cuidado de 
los recursos hídricos de la región, además de la prevención de 
plagas en los bosques.

44 San Diego de Tezains
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En el norte del Estado de Durango, existe una 
pequeña localidad conocida como el Nuevo San Diego, 
perteneciente al municipio de Santiago Papasquiaro. 
Durante más de 40 años esta comunidad se ha dedicado 
al aprovechamiento sostenible de los bosques de su 
región.

D
esde los primeros asentamientos se entendió que una 
de las mayores bondades que tendría la región sería 
el aprovechamiento de la madera como principal re-
curso natural. Con el tiempo se fue conformando San 

Diego de Tenzains, que sería la empresa certificada para el 
aprovechamiento forestal sustentable, respaldada por el con-
sejo administrativo forestal (Forest Stewardship Council, FSC en 
inglés), y por la Comisión Nacional Forestal (CANAFOR).

Gracias al liderazgo de esta compañía, la pequeña población 
menor a los 200 habitantes, ha logrado obtener los recursos 
necesarios para mejorar su calidad de vida, al igual que ha en-
cabezado campañas de concientización ambiental para el res-
guardo y conservación de la naturaleza, la cual les ha brindado 
las posibilidades de desarrollo. 

SAN DIEGO DE TEZAINS

RECONOCIMIENTO

Su trabajo ha sido ejemplar, tanto así que la CANAFOR reconoció 
los beneficios no solo económicos, sino además sociales y 
ambientales que genera para la región. Ante los primeros 
dos resaltó la inclusión de toda la comunidad en la industria, 
generando trabajo y beneficios económicos; seguidamente, 
destaca la repartición de las utilidades de forma justa y como 
corresponde a la ley, junto al mantenimiento de los caminos de 
acceso al centro de la población, arreglo de escuelas y aporte 
al funcionamiento de otros negocios. 

En cuanto a lo ambiental, se detalla la importancia de la 
inclusión de procesos con base en la energía eléctrica para 
reducir las emisiones de carbono por los motores de combustión 
interna; resalta además, el trabajo con calderas para la 
producción de energía térmica a partir de biomasa forestal, 
un aprovechamiento valioso de los residuos, reduciendo la 
contaminación gracias que se eliminan los procesos de quema 
al aire libre; finalmente, valora la colaboración con las brigadas 
contra incendios para las labores de reforestación, cuidado de 
los recursos hídricos de la región, además de la prevención de 
plagas en los bosques.
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PRODUCCIÓN

Actualmente certificados por la FSC gracias al manejo y gestión 
adecuada de los ecosistemas, por el aseguramiento de los 
recursos naturales y la inclusión de las comunidades en toda 
la cadena productiva, desde esta región se generan materiales 
de calidad para la construcción y el transporte.

San Diego de Tezains cuenta con tres aserraderos: dos con 
sierra vertical para el procesamiento de madera de pino, y uno 
de sierra horizontal para la producción de madera de encino, 
además de contar con una estufa de secado. Estas son algunas 
de las herramientas de trabajo para la elaboración de madera 
aserrada de la mejor calidad.
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SERVICIOS

• Madera aserrada de pino y encino.
• Barrote, polín, viga y gualdra. 
• Cuadrado para mango de escoba.
• Madera aserrada para tarima.
• Astilla (chip).
• Carbón.
• Trocería.
• Servicio de estufado.

Durante más de 40 años San Diego de 
Tezains ha liderado de forma responsable, 

el aprovechamiento de los bosques de 
Durango, incluyendo de forma integral a la 
comunidad en los diferentes nodos de la 

línea de producción.

Dirección: Poblado Nuevo San Diego, Municipio de 
Santiago Papasquiaro, Durango, México.

Teléfono: (674) 86 44 014 - (674) 86 44 015
E-mail: sandiegoforestal@hotmail.com 

www.sandiegotezains.com



SABEMOS DE MADERA

El crecimiento de la industria forestal del país se encuentra 
en una tendencia al alza, sin duda generando beneficios de 
impacto económico, laboral y ambiental. 

Durante más de 30 años en sus diversas etapas, Innova 
Pallets se ha ido configurando como una de las compañías 
forestales más importantes en la región central de México, 
expandiendo su labor al norte y sureste de la república, 
trabajando con esfuerzo y dedicación para la elaboración 
de productos de altísima calidad, alcanzando los mejores 
escaños como productora y distribuidora forestal.

T

 Madera dimensionada.
 Tarimas.
 Pisos laminados.
 Cedro rosado.
 Embalajes especiales.
 Carbón vegetal.

www.innovapallets.com  

DESARROLLODESARROLLO
DIGITAL
PARA LA INDUSTRIA
FORESTAL

El crecimiento sustentable de la industria forestal requiere de 
medidas innovadoras que incluyan herramientas tecnológicas. Es 
por eso que diferentes comunidades dedicadas a la producción 
maderera en el estado de Oaxaca se han convertido en un ejemplo 
del aprovechamiento de espacios digitales para ampliar el espectro 
de alcance al público gracias a nuevos métodos como el e-comerce.

N
uestro país cuenta con 
una extensa cantidad de 
regiones forestales, cerca 
del 60% del territorio 

nacional está conformado por selvas, 
bosques y zonas de vegetación 
densa. Estas zonas cuentan con 
amplios niveles de diversidad tanto 
de fauna y flora que influyen de forma 
positiva en la generación y cuidado 
de recursos naturales como el agua, 
un elemento vital para el consumo 
humano. El aprovechamiento ilegal 
de los recursos madereros deja como 
consecuencia la afectación de suelos, 
perdida de la biodiversidad y de las 
fuentes hídricas. De acuerdo con la 
Procuraduría Federal de Protección 
Ambiental cerca de 14 millones 
de metros cuadrados se extraen 
de forma ilegal, lo que dificulta la 
competitividad del sector, pero sobre 
todo la protección de los bosques a 
nivel nacional. 

Es por eso que las comunidades y 
empresas de diferentes regiones del 
país, como las del estado de Oaxaca, 
recurren a entidades como el Consejo 
de Administración Forestal (FSC por 
sus siglas en inglés), para certificar 
que sus métodos de producción son 
cuidadosos, planeados y responsables 
con el medio ambiente. 

De forma complementaria, lanzaron la 
plataforma web Bosques Certificados, 
en la que se incluirán las empresas 
autorizadas por el FSC distribuidas en 
6 diferentes comunidades de la región. 
El portal busca resaltar las acciones 
sustentables de cada compañía, así 
como la creación de un espacio para 
el comercio electrónico que fomente 
los beneficios económicos, los cuales 
se verán reflejados en la inversión a 
la salud y educación de la población 
oaxaqueña.

En el futuro cercano se espera poder 
contar con más organizaciones 
forestales se incorporen a esta 
iniciativa y mejoren su economía, por 
lo que los interesados pueden acceder 
a www.bosquescertificados.com para 
encontrar más información. 
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SABEMOS DE MADERA

El crecimiento de la industria forestal del país se encuentra 
en una tendencia al alza, sin duda generando beneficios de 
impacto económico, laboral y ambiental. 

Durante más de 30 años en sus diversas etapas, Innova 
Pallets se ha ido configurando como una de las compañías 
forestales más importantes en la región central de México, 
expandiendo su labor al norte y sureste de la república, 
trabajando con esfuerzo y dedicación para la elaboración 
de productos de altísima calidad, alcanzando los mejores 
escaños como productora y distribuidora forestal.

T
odo esto se ha logrado gracias al mejoramiento constan-
te, buscando satisfacer las necesidades y expectativas de 
cada cliente, partiendo de estrategias de producción y co-
mercialización, todo bajo el sello de efectividad y cumpli-

miento de estándares ambientales y calidad regulados por SEMAR-
NAT y el Consejo de administración forestal. 

Innova Pallets trabaja de forma incansable para cumplir la meta de 
posicionamiento internacional, como una de las mejores producto-
ras de la industria forestal con presencia en Norteamérica y Suda-
mérica. Actualmente cada servicio, se ofrece entendiendo y resol-
viendo de forma particular las necesidades de cada cliente, quienes 
utilizan las bondades de la madera de calidad para proyectos de 
construcción o embalaje de mercancías. 

PRODUCTOS
• Madera dimensionada.
• Tarimas.
• Pisos laminados.
• Cedro rosado.
• Embalajes especiales.
• Carbón vegetal.

SEDES
Torreón, Durango, Tlaxcala, Oaxaca y Veracruz
Dirección: Nicolás San Juan #13-2, Col Piedad Narvarte
Alcaldía Benito Juárez C. P. 03000
Teléfono: 56380247   56391640
E-mail: ventas@innovapallets.com
www.innovapallets.com  



TECNOLÓGICA
TRANSFORMACIÓN

PARA EL DESARROLLO 
INDUSTRIAL
La industria tecnológica junto a la comercial y de manufactura 
cuentan personas interesadas en ampliar las posibilidades de 
estos sectores para llevar a cabo un proceso unificación o de 
trabajo mancomunado, lo que generaría resultados ampliamente 
positivos para la prestación de un mejor servicio a nivel nacional. 
Actualmente entidades gubernamentales y privadas están 
desarrollando proyectos de transición en donde la tecnología 
juega un papel fundamental para el desarrollo y crecimiento de la 
industria mexicana.

L
a industria en general, es decir, las 
actividades secundarias como la 
minera, la distribución de energía, 
la construcción y la manufactura de 

acuerdo con informes gubernamentales, 
aportan un 29.9% del PIB nacional. Según 
el INEGI durante el segundo trimestre del 
2018 se presentó un leve crecimiento del 
1.3%, un llamado para generar estrategias 
que permitan un mayor desarrollo 
industrial.

Una de ellas se celebró durante el mes de 
abril, conocido como el Hannover Messe 
de Alemania, una feria de tecnología 
celebrada en el país germano desde 
hace más de 60 años, y que en esta 
ocasión tuvo entre sus invitados a varios 
representantes de México. Uno de ellos 
fue Iván Pelayo, vicepresidente ejecutivo 
de Digital Factory Process Industries and 
Drives de Siemens México, quién resaltó 
los potenciales de la digitalización de 
procesos a nivel nacional, abriendo 
las puertas del país hacia una mejor 
competitividad. 

De acuerdo con el portal digital www.
elempresario.mx, Pelayo manifestó que 
sectores productivos de alimentos y be-
bidas del país ya comenzaron a incluir 
la digitalización. Un 60% de las plantas 
cerveceras a nivel nacional acogieron la 
tecnología de Siemens, lo que les ha per-
mitido el posicionamiento de México como 
uno de los primeros países exportadores 
de esta bebida a nivel mundial. También 
aseguro que, si el proceso se acelera, 
sectores como el cafetero podrían llegar 
a mejorar su producción para el año 2030, 
pasando de cuatro a 25 millones de sacos. 

El Industrial Transformation México 
2019 será uno de los eventos 

tecnológicos e industriales más 
importantes del año debido a su 
importancia en la generación de 

enlaces comerciales y científicos que 
permitan el desarrollo y la inclusión 

de procesos informáticos que 
mejoren la productividad nacional. 
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Las actividades secundarias 
como la minería, la distribución 
de energía, la construcción y la 
manufactura aportan un 29.9% 

del PIB nacional. Según el INEGI 
durante el segundo trimestre 
del 2018 se presentó un leve 

crecimiento del 1.3%, un llamado 
para generar estrategias que 

permitan un mayor desarrollo 
industrial.

TECNOLOGÍA E INDUSTRIA, UNA 
FUSIÓN NECESARIA

Segundo de derecha a izquierda: Iván Pelayo, vicepresidente ejecutivo de Digital Factory 
Process Industries and Drives de Siemens México

Pero ¿Cuáles son esos procesos 
tecnológicos que se buscan incluirse en 
la industria para mejorar la producción? 
En Nuevo León, México, se realizará 
el Industrial Transformation México 
impulsado por el Hannover Messe. 
Su intención es generar un espacio 
dirigido a empresarios de la industria 
aeroespacial, automotriz, electrónica, 
alimentos y bebidas, metalurgia, 
empaque y procesamientos químicos, 
facilitando la generación de enlaces 
comerciales entre líderes empresariales 
a nivel nacional e internacional

En este encuentro se darán a conocer, 
además, las estrategias exitosas 
que facilitaron la inclusión de la 
tecnología 4.0 en procesos industriales 
modernos. Una de ellas tiene que ver 
con el sector automotriz, el cual se ha 
dedicado a la transformación de las 
plantas en fábricas digitales gracias 
a la inclusión de robots industriales y 
colaborativos, sistemas inteligentes 
de gestión de baterías industriales, 
motores eléctricos, sistemas de gestión 
de tanques y servicios de análisis de 
datos. 

De acuerdo al informe de Pierce 
Owen de ABI Research, la venta de 
tecnologías permitirá la transformación 

de las fábricas, favoreciendo las 
cifras de crecimiento hasta en un 33% 
anual. De acuerdo con el analista, “La 
industria automotriz ha demostrado 
estar dispuesta a escalar tecnologías 
transformadoras que van desde el 
diseño generativo y la manufactura 
aditiva, hasta la conectividad IIOT y 
la robótica, más que cualquier otra 
industria; sin embargo, otras industrias 
comenzarán a ponerse al día durante 
la próxima década”. En su informe, 
se destacan cifras positivas a nivel 
mundial gracias al liderazgo del sector 
automotriz, que pronostican ingresos 
de hasta USD 139 mil millones para el 
2030. 

Adicionalmente, México ya 
desde hace varios años está 
implementando el PROSOFT 
(Programa para el Desarrollo de 
la Industria del Software) desde 
la Secretaría de Economía, con 
el cual se busca contribuir a la 
mejora de la producción nacional 
mediante la creación de Centros 
de Innovación Industrial, en donde 
el capital humano se dedicará 
al estudio e investigación de 
tendencias tecnológicas que 
permitan generar iniciativas a 
favor de la industria nacional.
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TRANSFORMANDO
LA INDUSTRIA DE NUEVO LEÓN
A mediados de marzo se llevó a cabo la 75° Asamblea Anual Ordinaria 
de la Cámara de la Industria de la Transformación de Nuevo León. El 
evento al que asistieron más de 1,800 representantes de la industria 
del estado, conmemoró el aniversario de la alianza de empresarios 
conformada en 1944, que dio como resultado la creación de la Cámara 
de la Industria de Transformación (CAINTRA), y que este año tuvo como 
invitada a la secretaria de Economía, Graciela Márquez. 

Durante 75 años el estado de Nuevo 
León ha tenido a la CAINTRA como 
representante de 
los sectores indus-
triales de la región. 
La iniciativa nació 
a mediados de 
los años 40 para 
hacer frente a la 
crisis económica 
por la que el país 
transcurría durante 
la época. Con esta 
asociación empe-
zaron las labores 
para defender los 
intereses de la 
industria, favore-
ciendo el desarro-
llo económico de 
la región.

La secretaria de Economía, Gracie-
la Márquez resaltó el trabajo de la 

asociación, cata-
logándola como 
una de las más im-
portantes del país. 
“Hoy es un día muy 
significativo para 
la industria de Mé-
xico, celebramos 
el 75° aniversario 
de la CAINTRA, 
pilar fundamental, 
y una de las aso-
ciaciones más so-
lidadas de nuestro 
país, responsable 
de dar impulso a 
sus agremiados”, 
declaró la funcio-
naria. 

Igualmente comentó cifras posi-
tivas generadas por la industria 
local, resaltando que “poco más 
del 7% del PIB se genera en tie-
rras neoleonésas. El año pasado 
el crecimiento de la industria ma-
nufacturera de Nuevo León fue de 
5.5%”, aseguró. Además, destacó 
que las exportaciones del estado 
se mantienen en un ritmo dinámico 
en bienes del sector automotriz, 
equipos de generación eléctrica y 
electrodomésticos. 

La asamblea finalizó con el nom-
bramiento del Lic. Adrián Sada 
Cueva como nuevo presidente de 
la cámara para el periodo 2019-
2020, quien tendrá la tarea de 
asumir retos como el de la nue-
va ola industrial 4.0, mejorar la 
eficiencia administrativa del em-
presariado, impulsar la competiti-
vidad, elevar la importancia de la 
sostenibilidad, desarrollo de nue-
vos esquemas de digitalización, 
entre otros. 

“En 2018 la inversión 
extranjera directa del estado 
superó los tres mil millones 
de dólares; y en los últimos 

12 meses, ocho de cada 
cien nuevos empleos en 
el país se generaron en 

Nuevo León manteniendo 
la informalidad muy por 

debajo del promedio 
nacional” – Secretaria 
de Economía, Graciela 

Márquez. 



INGENIERÍA BÁSICA Y DE DETALLE

Disciplinas: Proceso, mecánica, estructural-civil, 
instalaciones especiales, eléctrica, instrumenta-
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Extractivas
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Estaciones de consumo propio
Tanques de almacenamiento de petrolíferos
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Reactores de proceso
Sistemas contra incendio
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aislados térmicamente
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ESTUDIOS
Ensayos no destructivos (Líquidos penetrantes 
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magnéticas [visibles y Fluorescentes], Prueba 
hidrostática
Estudios de las NOM´s (STPS) en materia 
de seguridad
Topografía
Dureza de metal (réplicas)

CAPACITACIÓN Y CONSULTORÍA. TÉCNICA-LEGAL EN MATERIA DE NORMATIVIDAD ASEA, CRE, SENER, STPS, SEMARNAT



Las reservas probadas (1P) de acuerdo con 
la Comisión Nacional de Hidrocarburos, 

pasaron de estar en una posición de 8,483 
millones de barriles durante el año 2018, 

bajando hasta los 7,897 millones de 
barriles de petróleo crudo.

Una de las fortalezas de nuestro país tiene que ver con la extracción y refinamiento de hidrocarburos para 
su exportación e importación, garantizando la vitalidad de diferentes sectores empresariales y civiles, 
además de mejorar la sustentabilidad energética nacional. Sin embargo, los últimos reportes informan 
que las reservas petróleo han bajado de forma considerable, situación a la que el actual mandatario 
busca hacer frente mediante el fortalecimiento de la empresa estatal Pemex. 

L
as reservas probadas son los 
recursos naturales energéti-
cos no renovables que tienen 
un 90% de probabilidad y 

certeza de ser extraídas del subsue-
lo. En ese sentido, de acuerdo con 
los últimos informes de la Comisión 
Nacional de Hidrocarburos (CNH), 
las reservas probadas (1P) pasaron 
de estar en una posición de 8,483 
millones de barriles durante el año 
2018, bajando hasta los 7,897 millo-
nes de barriles de petróleo crudo, 
un equivalente al gas y el petróleo. 
Por su parte, el gas natural repor-
tó un descenso del 3.7% menos de 
acuerdo al año anterior, lo que sig-
nifica 9.654 billones de pies cúbicos.

La 1P es una de las clasificaciones 
generales en cuanto a reservas de 

crudo, sin embargo, de forma más 
particular la situación parece no ser 
diferente. Por su parte, las reservas 
2P, es decir las probadas más pro-
bables, cayeron apenas en un 2%, 
tocando la cifra de 15.836 millones 
de petróleo crudo, aunque según 
se declara en el informe este apar-
tado tiene un alto índice de recupe-
ración. 

Ya en cuanto a las 3P, las reservas 
probables y posibles, que tiene una 
baja probabilidad del 10% de éxito, 
redujo su cifra a los 25.106 barriles 
de crudo, poco más del 1.4%. Con 
todo esto, de acuerdo a los ritmos 
actuales de producción de las com-
pañías privadas y Pemex, se espera 
que las reservas cumplan una dura-
ción suficiente para 8.5 años. 

RESERVAS DE CRUDO?

¿QUÉ OCURRE CON LAS

Crecimiento Industrial
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¿Cuáles son las estrategias para la recuperación?

El histórico de informes de Pemex y la 
CNH recopilado por el medio digital El 
Financiero, detalla que la caída se ha 
presentado de forma constante a partir 
del año 2013, cuando las cifras de cie-
rre de reservas tipo 1P corresponden al 
13.9% mientras que el 3P se acercaba al 
44.5%, un panorama que dista bastante 
del actual.

Ante esta constante situación cada go-
bierno ha tomado las estrategias que 
considera necesarias. La actual ad-
ministración de Andrés Manuel López 
Obrador, busca implementar medidas 

tanto financieras como estructurales 
que ayuden a mejorar la producción 
nacional de la petrolera estatal Pemex, 
levantando múltiples opiniones de la 
población en general.

Tal vez una de las acciones más eviden-
tes fue el combate frontal contra el hua-
chicoleo, una práctica ilegal que durante 
los primeros 100 días de gobierno se ha 
visto reducido de forma significativa. Con 
esto en cuenta la empresa estatal esti-
ma que en el transcurso de los próximos 
años se obtengan ingresos adicionales 
cercanos a los 1.650 millones de dólares.

Por su pate, la Secretaría de Ha-
cienda y Crédito Público anunció 
medidas de alivio en la carga fiscal 
que recae sobre Pemex, esto con 
el fin de fortalecer la recuperación 
productiva y minimizar la deuda de 
la empresa. Durante las pasadas 
administraciones las imposiciones 
fiscales alcanzaban un porcentaje 
estimado del 65% y 70%, lo que 
dificultaba el aprovechamiento 
de los recursos para el desarrollo 
de proyectos expansivos. El alivio 
anunciado por Hacienda llega a 
los 773 millones de dólares durante 
este año, una cifra que aumentará 
de forma progresiva hasta el 2024, 
con lo que el secretario de Hacien-
da, Carlos Manuel Urzúa, se aspira 
a que la empresa logre poner or-
den a sus finanzas.

Paralelo a esto el Gobierno de Méxi-
co anunció una inversión cercana a los 
5.500 millones de dólares distribuidos 
en un plan de trabajo para la remodela-
ción estructural de las más de 6 refine-
rías distribuidas en el territorio nacional, 
así como la construcción de una nueva 
al sur del país. 

Con todo esto se espera entonces mejorar 
la producción de la empresa estatal Pe-
mex, recuperando el promedio de los 3 mi-
llones de barriles diarios a los que se acer-
có hace una década. Para el año 2024 se 
espera poder alcanzar la cifra de 2.48 mi-
llones de barriles diarios, fortaleciendo la 
sustentabilidad energética del país.

El gobierno del presidente 
Andrés Manuel López Obrador 
ha anunciado en el transcurso 

de los más de 100 días de 
su mandato que mejoraría la 
inversión de recursos para 

el fortalecimiento estructural 
además de reducir la carga 
fiscal para que la empresa 

nacional pueda recuperarse de 
la deuda.

Canales Institucionales
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Las actividades del sector de hidrocarburos requieren el cumplimiento de procesos regulatorios y normativos 
de calidad que garanticen un beneficio tanto económico como social y ambiental para el país, a la vez que se 
minimizan riesgos operativos y de sanción para los empresarios. Estos servicios energéticos juegan un papel 
importante en la cotidianidad de los mexicanos, es por eso que resulta de vital importancia el contar con apoyo 
de expertos en la generación de soluciones tecnológicas y servicios que contribuyan al crecimiento del sector.

C
on este claro objetivo ha tra-
bajado durante varios años la 
empresa EnergíaMex, brindan-
do acompañamiento, asesoría 

y mediación para las compañías mexi-
canas que participan en este importan-
te sector que impulsa el desarrollo na-
cional, desde estaciones de servicio de 
combustibles, distribuidores, transportis-
tas, comercializadores y almacenistas, 
así como plantas de compresión de gas 
natural, sitios de descompresión y esta-
ciones de gas natural vehicular.

Para dar cumplimiento a estas motiva-
ciones su plantel está conformado por 
profesionales capacitados en múltiples 
áreas de trabajo, respaldados por valo-
res como la pasión, el compromiso, la ho-
nestidad, la disciplina y alta responsabi-
lidad social, lo que respalda el liderazgo 
de esta compañía en la generación de 
soluciones y servicios de calidad garanti-
zando resultados para sus clientes.

Cabe resaltar que su equipo de trabajo está conformado por una amplia cantidad de personal con años 
de experiencia en el sector público, un aspecto que genera seguridad en los servicios de mediación con 
entidades tales como la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente 
(ASEA) y la Secretaría de Energía (SENER), algo que garantizará un trabajo eficaz, oportuno y confiable para el 
otorgamiento de permisos y el cumplimiento de obligaciones en tiempo y forma.

El posicionamiento de EnergíaMex como líder del mercado les ha abierto las puertas para generar colaboraciones con 
más de 750 compañías del sector energético, las cuales se han beneficiado de la asesoría experta y especializada 
tanto en el mercado de combustibles petrolíferos como en el de gas natural comprimido, licuado y vehicular. 

EnergíaMex ofrece un enfoque de servicios centrados en el cliente aprovechando la tecnología, garantizando 
resultados por contrato y haciendo equipo con terceros autorizados, unidades de verificación, laboratorios y 
organizaciones de empresarios del sector.
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SERVICIOS

La operación de las industrias está regulada por entidades como la Comisión Regulado-
ra de Energía (CRE) para el otorgamiento de permisos, el cumplimiento de obligaciones 
relativas al mercado, la medición y calidad de combustibles; la ASEA tutela la seguridad 
industrial, operativa y protección del medio ambiente frente a las actividades relaciona-
das con los hidrocarburos y la Secretaría de Energía para la evaluación de impacto social 
y los permisos previos de importación. 

EnergíaMex ofrece servicios y soluciones en todo el ciclo de vida de los proyectos, desde 
su concepción, gestión previa a construcción, ejecución de proyecto, inicio de operacio-
nes y soporte del día a día. Ello pasa por la elaboración de estudios, obtención de dic-
támenes, integración de expedientes y su presentación ante la autoridad competente. A 

la fecha se han gestionado con 
éxito más de 500 solicitudes de 
permiso, más de 300 evaluacio-
nes de impacto social, cerca de 
600 impactos ambientales, in-
formes preventivos y licencias 
ambientales.

De igual forma, EnergíaMex ofre-
ce el acompañamiento median-
te Pólizas de Servicio y Paque-
tes Integrales de cumplimiento 
regulatorio, para las obligacio-
nes establecidas en los permi-
sos y el marco normativo aplica-
ble, integrando a terceros con la 
garantía de menor costo, pagos 
mensuales fijos, un solo punto 
de contacto y acceso a consul-
tores expertos, minimizando así 
el riesgo de sanciones. 

Apoyados en la tecnología de 
información, han desarrollado 
soluciones para SASISOPA, Sis-
tema de Gestión de Medicio-
nes y la utilización de Bitácoras 
electrónicas en aplicaciones 
para equipos móviles, ello para 
facilitar su adopción, uso y re-
porte completo y oportuno a las 
autoridades.
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172 esq Barranca del Muerto, Alcaldía 

Benito Juarez, CDMX 

Teléfono: (55) 8310 5183 al 88 
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www.energiamex.com
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En ENERGAS S.A. de C.V. somos los líderes del sector en 
México que se destaca por la calidad, entrega y pasión, 
garantizando servicios de excelencia que satisfacen las 
expectativas de nuestros clientes, además de proteger 
nuestro medio ambiente.

www.energasqro.comcontacto@energasqro.com 

Ejercito Republicano 139 segundo piso números 201 y 202 Col. Carretas. Santiago de Querétaro, QRO.
(442) 213 5973 / (442) 213 5844
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PARA IMPULSAR 
SISTEMA FINANCIERO

SHCP ANUNCIA

En el Salón de la Tesorería de Palacio Nacional se encontraron altos funcionarios como el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, Carlos Manuel Urzúa Macías secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el subsecretario 
Arturo Herrera Gutiérrez y el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Marco Martínez Gavica y 
Alejandro Díaz de León Carrillo presidente del Banco de México (Banxico), para anunciar un nuevo programa que 
busca impulsar el sistema financiero, haciendo énfasis en la apertura del mercado a la población más joven y 
apoyar la transición a la digitalización.

Análisis internacionales como 
el realizado por el banco 
norteamericano de inversión Merrill 

Lynch auguran un crecimiento económico 
de 1.9 a 2.1 por ciento para este año 2019. 
Entre las razones que se daban para 
este aumento se encuentra el aumento 
de la inversión público privada, además 
de mayores gastos por parte de los 
consumidores debido al incremento real de 
los salarios mínimos. 

Con la intención de mantener estas 
estimaciones de crecimiento la SHCP, la 
ABM y el Banxico, realizaron el lanzamiento 
de las ocho propuestas con las que buscan 
mantener y reactivar el sistema financiero 
bancario nacional. 

Actualmente los trabajadores no pueden utilizar sus cuentas bancarias para el pago 
como fuente de pago créditos con cualquier institución financiera, buscando mejorar las 
condiciones y servicios a las que puedan acceder los trabajadores. 

De acuerdo con el 
subsecretario de la SHCP, el

40% 
de los adultos mexicanos 

posee una cuenta de ahorro 
para el retiro, y tan solo el

4.9%
hace aportaciones 

voluntarias.

La primera de las intenciones tiene que 
ver con el uso de herramientas digitales. 
Actualmente, el Banco de México cuenta 
con una plataforma virtual conocida 
como el Sistema de Pagos Electrónicos 
Interbancarios (SPEI), esta funciona como 
intermediaria de las transacciones que 
se realicen entre bancos. La intención 
actual es que la banca comercial y la 
pública se unan para la creación de una 
plataforma que permita la realización de 
pagos electrónicos en segundos a través 
de dispositivos móviles como el celular 
o el computador. Con esto se busca 
desincentivar el uso de efectivo, además 
de generar una mayor regulación del flujo 
de dinero. 

PROGRAMA
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México Transparente

Estas acciones
tienen como objetivo 
profundizar el sector 

bancario mejorando medios 
de pago que sean más 

eficientes para la población, 
promover el ahorro, así 
como su canalización

para la inversión 
productiva.
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Entre otras acciones también se 
encuentra el fomento de incentivos 
para empresas que ingresen al 
mercado de valores, la flexibilización 
de los intermediarios financieros 
que se dediquen al préstamo de 
valores, trabajando en conjunto con 
el Banco de México y otras entidades 
financieras para fortalecer la estructura 
de financiamiento a las empresas. 
Por su parte, las Administradoras 
de Fondos para el Retiro (Afores) 
recibirán una mayor flexibilidad de su 
régimen de inversiones, permitiendo 
su acercamiento con proyectos de 
infraestructura productiva.

Otra de las acciones que más llamó 
la atención fue la relacionada con la 
eliminación de barreras de entrada, 
que permitan la inclusión financiera de 
jóvenes entre los 15 y 17 años, para que 
puedan tener su primera cuenta débito 
como titulares de la misma. Según 
la SHCP esto es positivo de acuerdo 
a la cifra aproximada de 7 millones 
de jóvenes que accederían a la 
bancarización, lo que abre las puertas 
a mejor diligenciamiento de becas 
gubernamentales. 

Estas acciones
tienen como objetivo 
profundizar el sector 

bancario mejorando medios 
de pago que sean más 

eficientes para la población, 
promover el ahorro, así 
como su canalización

para la inversión 
productiva.

Por su parte, el Banco de Ahorro Nacional y Servicios Por su parte, el Banco de Ahorro Nacional y Servicios 
Financieros, BANSEFI, fundada en el año 2002, pasará Financieros, BANSEFI, fundada en el año 2002, pasará 
a ser el Banco de Bienestar que junto a un nuevo grupo a ser el Banco de Bienestar que junto a un nuevo grupo 
financiero, entablará acciones para mejorar las relaciones y 
la atención integral de la población rural y agrícola del país. la atención integral de la población rural y agrícola del país. 
El nuevo colectivo será conformado por múltiples entidades: El nuevo colectivo será conformado por múltiples entidades: 
Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Forestal, Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Forestal, 
Rural y Pesquero (FND), Fondo de Capitalización e Inversión Rural y Pesquero (FND), Fondo de Capitalización e Inversión 
del Sector Rural (FOCIR), Fideicomiso de Riesgo Compartido del Sector Rural (FOCIR), Fideicomiso de Riesgo Compartido 
(FIRCO) y Agroasemex.

Con todas estas nuevas medidas se pretende mejorar Con todas estas nuevas medidas se pretende mejorar 
sustancialmente el mercado financiero nacional, 
fomentando la inclusión y el uso de plataformas fomentando la inclusión y el uso de plataformas 
tecnológicas que más allá de significar un riesgo para la tecnológicas que más allá de significar un riesgo para la 
población, busca ser un garante de seguridad, evitando población, busca ser un garante de seguridad, evitando 
la suplantación de identidad, o el movimiento ilícito de la suplantación de identidad, o el movimiento ilícito de 
activos.
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Para fortalecer el crecimiento empresarial resulta necesario el establecimiento de 
estrategias administrativas que optimicen los procesos de trabajo a través de herramientas 
que mejoren la calidad de cada servicio. A este trabajo se ha dedicado la compañía Clever 
Services, quienes por medio de un amplio equipo de profesionales ofrecen productos de 
consultoría para que su empresa alcance las metas y objetivos de forma eficaz. 

D
urante más de una década esta sociedad ha prestado 
servicios de consultoría especializada con profesionales 
preparados en múltiples ciencias administrativas e 
informáticas para asegurar el desarrollo de estrategias 

que armonicen los procesos de calidad con el talento humano 
junto a herramientas tecnológicas siendo partners de Oracle 
para los productos de la industria financiera.

Su trabajo se caracteriza por la eficacia, manejo de costos que 
se adecuan a todos los perfiles del cliente, lo que la establece 
como líder en alternativas de consultoría tanto a nivel nacional 
e internacional, además de brindar soluciones innovadoras 
que optimizarán la planeación, organización, implementación 
y control de proyectos para que su empresa logre alcanzar los 
mejores beneficios.

SERVICIOS

• Valor agregado. 
• Selección, capacitación y tercerización
   de recursos humanos.
• Consultoría en procesos de negocios.
• Consultoría de sistemas y tecnología.
• Expertos en onboarding digital .
• Autenticación de documentos para evitar 
  el fraude por suplantación de identidad.

El apoyo en software y hardware es importante para el desarrollo 
de soluciones que su empresa requiere, por eso Clever Services 
ha elaborado productos para la verificación de identidad 
facial, dactilar o de documentos. Además, se especializan en 
el diseño de aplicaciones para la recepción de documentos, 
consulta de información o plataformas de auto servicio. Gracias 
a que tenemos una expansión internacional desde México, en 
Centroamérica y Argentina, más de 75 clientes han respaldado 
sus procesos laborales mediante las mejores consultorías y 
herramientas digitales.

Dirección: Torre Corporativo Infiniti, Of 413 Piso 4, Av. Prolongación 
Paseo de la Reforma 215, Colonia Paseo de Las Lomas, Delegación 

Álvaro Obregón, 01330 Cd México.
www.cleverservices.com.mx
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D
urante más de 18 años Ascend 
Business Solutions se ha especializado 
en el trabajo de cobranza a nivel 
nacional. Se caracteriza por contar con 

las mejores prácticas tecnológicas, logísticas 
y de negociación efectiva, responsables y 
comprometidas con el desarrollo de la sociedad 
para laborar firmemente con los negocios de 
sus asociados, asegurando un crecimiento 
económico sostenido.

Sobre la cobranza recaen mitos que tienen 
relación con la lentitud, el acoso o inseguridad 
por perdida de activos. Sin embargo, se puede 
asegurar todo lo contrario, ya que en Ascend 
Business Solutions podrás encontrar las 
mejores estrategias de cobranza, basadas en 
las prácticas adecuadas, la consultoría para su 
negocio o capacitaciones para sus empleados.

El manejo efectivo de la cobranza fortalece la sostenibilidad 
saludable de su entidad, “ya sea pública o privada”. Es importante 
tener una estrategia clara y efectiva para cada cliente, además 
de contar con soluciones específicas que permitan hacer frente 
a cualquier problemática. 

BENEFICIOS

• Cobranza personalizada a nivel nacional: 
Usted contará con el diseño de estrategias que 
se amoldan a las necesidades de su empresa, 
además de un seguimiento personalizado para 
evaluar el desarrollo y los resultados del mismo.

• Tecnología: Consultará en línea (Ascend Sys-
tem 8) los principales KPI´s de su cartera y el sta-
tus de gestión de cobranza de cada uno de sus 
documentos, en tiempo real para la mejor toma 
de decisiones.

• Mejor relación costo beneficio: Con un ser-
vicio a la medida podrá maximizar su flujo de 
efectivo, disminuir sus reservas de incobrables y 
focalizar a su equipo de ventas en vender para 
asegurar la productividad de su empresa. 

• Transparencia: Mediante una gestión contro-
lada y efectiva usted podrá contar con el mane-
jo adecuado de su documentación, para cumplir 
con los estándares de Auditoria.

También, se desarrollan procesos de reclu-
tamiento y capacitación para mejorar las ha-
bilidades del personal de su institución, o 
generan espacios de búsqueda de nuevos 
candidatos. Con esto se busca complementar 
las aptitudes del capital humano, asegurar ra-
pidez en el servicio y mejorar la confidenciali-
dad en cada proceso.

Dirección: Dr. José María 
Vertíz 1400 Oficina 201 
Portales Norte 03300 
Benito Juárez, CDMX

Teléfono: 
55 5669 2807

Email: 
contacto@ascend.com.mx

www.ascend.com.mx

Ascend
“Vende nosotros cobramos”
BUSINESS SOLUTIONS

@ascend.com.mx
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FOMENTO
EMPRESARIAL
DE LA ZONA SUR DE QUINTANA ROO

El ámbito empresarial es un rubro de suma importancia que cuenta 
con el foco de atención de Carlos Joaquín González, gobernador del 
estado de Quintana Roo, quien durante los últimos meses ha trabajado 
junto con su gabinete para impulsar espacios productivos con miras a la 
generación de beneficios sociales para su región. Su labor ha enfatizado 
la socialización de políticas públicas para impulsar el desarrollo 
económico y la inversión a partir de la construcción del Parque Industrial 
de Quintana Roo con Recinto Estratégico Fiscalizado.

E
n el año en curso, el gober-
nador Carlos Joaquín ha en-
tablado múltiples encuentros 
con empresarios del Estado y 

la ciudadanía en general, con quienes 
ha trabajado para dar claridad sobre 
las finanzas públicas, el impulso a las 
actividades económicas y de inver-
sión, además de la justicia y el com-
bate contra la corrupción, acciones 
con las que fortalecerá la zona sur del 
Estado. 

Tal vez la más importante tiene que ver 
con la construcción del Parque Indus-
trial de Quintana Roo con Recinto Fis-
calizado, con el cual se busca mejorar 
la inversión en el Estado, la competiti-
vidad empresarial y la diversificación 
económica. Su construcción se dividirá 
en 4 etapas en un terreno de 300 hectá-
reas y un Recinto Fiscalizado Estratégico 
aprobado por la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SCHP) para mejorar el 
ingreso y salida de mercancía del país. 

Actualmente se desarrolla la prime-
ra etapa de construcción que acoge 
dos naves industriales de 400 mil 800 
m2, un parque PYME con 36 naves in-
dustriales de 300, 
600 y 1,200 m2, 
junto a la elabora-
ción de un centro 
de comercial y de 
servicios. En este 
momento este pro-
yecto cuenta con 
una inversión de 
$14.6 millones de 
pesos para construcción de la glorieta 
monumental, modernización de carre-
tera federal, la implementación del pro-
grama de fomento 
industrial, plan de 
negocios, proyecto 
de saneamiento, 
estudio de mecá-
nica de suelos y 
cálculo estructural. 
Igualmente, se han 
promovido rela-
ciones exteriores 
para el comercio 
e inversión con países sudamericanos 
como Uruguay, por intermediación de 
la Secretaría de Economía en cabeza 
de Rosa Elena Lozano Vázquez. 

La primera etapa de 
construcción del Parque 

Industrial de Quintana Roo con 
Recinto Fiscalizado contará con 
una inversión de $14.6 millones 
de pesos para la construcción 
de la glorieta monumental y la 
adecuación de la carretera de 
ingresó. Seguidamente tendrá 

dos naves industriales de 
400.800 m2, un parque PYME 
con 36 naves industriales de 
300, 600 y 1,200 m2, y tres 
etapas más de construcción.

México Transparente



TODOS NUESTROS CLIENTES HAN 
INCREMENTADO SUSTANCIALMENTE SUS VENTAS

52 45 82 54 ext. 101
I N F O R M E S 

EL CRECIMIENTO EMPRESARIAL REQUIERE DE UNA 
ADECUADA FORMACIÓN, ALINEANDOSE A LAS 

NUEVAS NECESIDADES DEL MERCADO. 

Siendo realistas todo comienza y termina con la 
excelente calidad de atención al servicio que se le 
brinda al cliente. Una vez asumiendo este principio, 
se consigue el éxito comercial.

info@formadevida.com.mx

Tel. 5245 8254 ext. 101

www.formadevida.com.mx

Considerando que el cliente totalmente satisfecho es 
el objetivo de todos los negocios, hoy en día las 
empresas buscan impartir capacitación profesional a 
sus colaboradores, desde la producción, distribución, 
ventas, hasta campañas de posventa, retención y 

fidelización de clientes, empleando el neuromarketing 
como herramienta básica en los procesos de: 
Recepción, Presentación, Negociación, Cierre, 
Entrega, Seguimiento y Prospección.

La capacitación que imparte Forma de Vida® cuenta 
con el sustento científico, basado en la neurociencia, 
ofreciendo de forma precisa a los colaboradores de las 
empresas, el adecuado desarrollo de talentos, 
habilidades, competencias y destrezas mentales, 
simultáneamente descubriendo en ellos aptitudes que 
favorezcan a la empresa, mejorando la actitud con el 
cliente interno y externo, a fin de guiarlos correctamente 
a través del coaching empresarial para garantizar el 
alcance de sus objetivos. 

La enseñanza requiere de gran especialización al momento de ser 
impartida, más aún cuando existen requerimientos específicos 
por parte de la empresa, con temas relevantes basados en la 
Neurociencia, es por eso que Forma de Vida® cuenta con facilita-
dores profesionistas, altamente calificados y certificados por 
diferentes universidades, organismos, instituciones y secretarías 
como es el caso para la impartición de cursos del capital humano 
de manera presencial-grupal, otorgado por el consejo Nacional de 
Normalización y Certificación de Competencias Laborales (CONO-
CER), avalado por la SEP. Todos ellos además llevan a cabo una 
actividad laboral en diferentes empresas, que les permite conocer 
el comportamiento real del mercado, siendo exitosos en su área y 
ocupando siempre los primeros 5 lugares en ventas a nivel Nacional.  
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“ESTAMOS TRABAJANDO MUCHO EN LO QUE TIENE QUE VER CON EL 
APOYAR LA IDEA DE CONVERTIR AL LIBRO EN UN OBJETO ACCESIBLE”

EDUARDO LIMÓN
ENTREVISTA A 

Por: Dulce María Ramón

Un cambio importante que de manera inmediata inició al comienzo del año 2019, fue la renovación de la 
dirección y la manera de trabajar en el Fondo de Cultura Económica, el cual es dirigido por el escritor Paco 
Ignacio Taibo II. Donde uno de los principales objetivos es que la FCE, sea una editorial popular e incluyente 

al servicio de los lectores.

“Es la primera vez que un presidente de la República coloca al libro entre sus 
prioridades para atender a la población” “No publicaremos más libros que sólo sirven 
de adorno en oficinas; los llevaremos hasta la última ranchería y a precios bajos”, 
fueron las declaraciones de Paco Ignacio Taibo II, ya como encargado del despacho 
de la dirección del FCE. Además, ha asegurado a distintos medios de comunicación 
que su misión es ponerse al servicio de las grandes mayorías de lectores y de 
posibles lectores, pues reconoce existen “carencias, debilidades y problemas que 
impiden que la república de los lectores crezca”.

Por otro lado, los vínculos de comunicación con Escuelas Normales son fundamentales 
(rurales y en ciudades) ya que se consideran un paso importante donde su objetivo es 
transmitir a los futuros maestros que son ellos el vínculo directo entre la lectura y sus 
alumnos y por tal motivo es importante que exista el gusto por la lectura de parte de 
los próximos maestros normalistas.

Por la gran importancia de lo que significa a nivel nacional los cambios en el Fondo de 
Cultura Económica entrevistamos al escritor Eduardo Limón quien es parte del equipo 
de comunicación en el Fondo de Cultura Económica.

¿Cómo pretende captar el Fondo 
de Cultura Económica a nuevos 
lectores en México?

Encabezando una campaña muy 
fuerte. Paco Ignacio II, Gerente editorial 
del Fondo de Cultura Económica, le 
ha llamado la campaña de choque, 
que implica visitar cada vez que es 
posible –que siempre es posible- toda 
clase de comunidades y rincones del 
país. Estamos acudiendo a todos   los 
espacios posibles para generar la 
labor de fomento a la lectura. Por otra 
parte, tenemos las llamadas rutas del 
Libro bus (las unidades llevan libros a 
precio accesible a la sociedad, desde 
10 hasta 30 pesos). 
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¿La estrategia de que los libros tengan 
un costo accesible ha funcionado 
para generar interés en la lectura?

Nosotros estamos trabajando mucho en 
lo que tiene que ver con el apoyar la 
idea de convertir al libro en un objeto 
accesible. Tenemos la referencia de que 
muchos jóvenes que ahora son buenos 
lectores, lo fueron en principio a que 
tuvieron la posibilidad de acercarse a 
un libro vía el precio y esa es una de las 
estrategias que estamos implementado 
dentro del FCE. 

Por ejemplo, se presentó con mucho 
éxito la colección Vientos del Pueblo
que va enfocada a convertir el libro en 
algo muy accesible para todos. Una serie 
económica “con tirajes supermasivos”, 
con costos de entre los 12 y los 20 pesos, 
la cual tiene géneros como novela 
policiaca y ciencia ficción, pero también 
de no ficción Estamos hablando de muy 
buenos títulos, de muy buena calidad, 
escritos por grandes plumas que va a 
apoyar mucho la labor de divulgación 
en todos los sectores.  Hay textos que 
pueden resultar muy entretenidos para 
los primeros lectores como Rikki-Tikki-
Tavi de Rudyard Kipling, y esto significa 
que los padres puedan adquirirlo para 
que sus hijos lo lean en camino a algún 
lado o lo compartan en la escuela. Para 
habituarse y acompañar los espacios 
propios con lecturas de buena calidad.

¿Qué tipo de campañas para acercarse a los lectores está usando 
el FCE?

La acción central va dirigida de manera muy dinámica a la población en 
directo. Pero si se está haciendo una campaña muy importante a través de 
las redes sociales, donde se tiene contenido de manera frecuente. Pero en el 
caso hablando de la estrategia central, es llegar a las personas de manera 
directa. Porque hay que recordar que en México no todos están conectados a 
las redes y no todos tiene acceso al Internet, por ello parte de la logística tiene 
que ver con acercarse directamente a la gente y poner los libros al alcance 
de su mano.

Estamos trabajando para llegar a la mayor parte de México y te puedo decir, 
que tenemos como la más grande de las ambiciones de llegar a todas las 
regiones del país. Queremos hacer del FCE algo muy cercano a la población.

El fomento a la lectura en los niños y jóvenes lectores, también es 
responsabilidad de otras instancias, para que se logren los objetivos 
que tienen que ver con la cultura ¿cierto?

Sí, se unen otras instancias para que vayan viendo este tema referente a la 
falta de interés. Porque si sabemos que hay sectores de la población no está 
habituado a la lectura. También como parte de la estrategia de acercar a 
los niños y jóvenes la Secretaría de Educación Pública, está instrumentando 
desde su propio ramo de responsabilidad, su propia frontera y las estrategias 
necesarias para que se genere un hábito lector. Es una zona muy importante, 
ya no solo con lo que tiene que ver con el fomento a la lectura sino con el 
perfil cultural, donde la cultura sea cercana a todos.

Decidieron estar más cerca de todos los lectores por medio de un 
programa semanal, ¿De qué se trata?

Es un programa que se llama Desde el Fondo, se transmite todos los miércoles 
por las distintas redes sociales a las ocho de la noche. Ahí informamos todos 
los proyectos inmediatos del FCE, lo conduce Paco Ignacio Taibo II y cuando 
el por motivos de trabajo se ausenta pues un servidor está ante las cámaras.

EDUARDO LIMÓN

Periodista especializado en cultura. Ha escrito para 
Nexos, Rolling Stone y La Revista de la Universidad 
de México, entre otros medios. Ha conducido 
el programa “Triángulo de Letras” para Canal 
22. Actualmente colabora en Ibero Radio, RMX, 
Excélsior TV y El Heraldo TV. Recibió el Premio 
Nacional de Locución en 2011 y en 2014 su cuento 
“El camello de las dos jorobas” ganó el segundo 
lugar en el Premio Internacional de Libro Animado 
Interactivo en Español, convocado por Conaculta. 
Es autor de “Historias Verdes. Conversaciones 
sobre la mariguana” (2018. Ediciones B, Penguin 
Random House).
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Con más de 11 años de experiencia como sociedad 
financiera regulada por la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores (CNBV), Acción y Evolución 
S.A. de C.V. ha trabajado para ofrecer un amplio 
catálogo de servicios financieros competitivos y 
accesibles para la sociedad mexicana. 

El trabajo de esta entidad se ha caracterizado por el 
compromiso con la Ley de Ahorro y Crédito Popular, 
que tiene como objetivo proteger los depósitos y 
velar por los intereses de los ahorradores, además 
de promover el desarrollo del sector mediante la 
regulación de calidad en los servicios. 

Siempre se ha buscado que cada producto financiero 
ofrecido cumpla con aspectos de agilidad, 
innovación y vanguardia, para que, en conjunto con 
la asesoría altamente calificada se pueda generar un 
crecimiento financiero sostenido en el ámbito 
personal, familiar y empresarial. Cada servicio es 
importante en la búsqueda del liderazgo nacional en 
soluciones económicas para las pequeñas y 
medianas empresas, mediante procesos integrales 
que garanticen el desarrollo comercial de cada 
cliente.

 WWW.REALFINANCIERA.COM

Dirección: Prol. Paseo de la Reforma No. 51, 4º Piso, Col. Paseo de las Lomas, C.P. 01330 Del. Álvaro Obregón México, D.F.
Teléfono: (55) 52924753 / 41694100 - E-mail: atencionaclientes@realfinanciera.com

SOLUCIONES 
FINANCIERAS 
DE CALIDAD 

Mi Kids Real: Enseñar a ahorrar jugando, mientras cuidas su 
patrimonio y mantienes un promedio mensual para ganar 
rendimientos. 

Mi Ahorro Real: Cuenta de ahorros segura y disponible 
cuando lo necesites. 

Mi Ahorro Empresarial: Genera rendimientos diarios con un 
mínimo saldo promedio gracias a este servicio empresarial

AHORRO

Nómina Real Plus: Para satisfacer necesidades económicas 
emergentes, consumo o crecimiento patrimonial.

Mi Crédito Real: Crédito de apoyo familiar y personal de 
personas físicas o empresariales. 

Crédito Real Solidario: Créditos Grupales para actividades 
productivas, comerciales y de servicios que permite resolver 
necesidades de activos fijos o de capital de trabajo.

CRÉDITO



“Ellos son los que viven en esta 
zona, saben cuáles son los impactos 

negativos que se están generando, para 
que nos ayuden a establecer todas estas 

medidas de mitigación” expresó la 
funcionaria Claudia Sheinbaum ante un 
cercano encuentro con las comunidades 
para evaluar los impactos del proyecto.

AMBIENTAL
PARA EL

PROTECCIÓN

DESARROLLO
INMOBILIARIO

El desarrollo de proyectos de construcción requiere de permisos 
ambientales y urbanísticos adecuados para iniciar labores de 
cimentación y que estas lleguen a buen puerto. Esta cuestión le jugó 
un imprevisto a la compañía que lideraba los trabajos del complejo 
Mítikah, un ambicioso plan inmobiliario que concebía la edificación 
de múltiples torres habitacionales, sin embargo, su avance ha estado 

bajo constante observación del gobierno de la Ciudad de México. 

E
l proyecto inmobiliario Mítikah que se desarrolla en la colonia de Xoco de 
la Alcaldía de Benito Juárez en su primera etapa estuvo conformado por 
la construcción de una torre habitacional de 23 niveles y un hospital, que 
de acuerdo con el medio digital El Economista, el primero ya se encuentra 

habitado y el segundo en operación. Adicional a esto, también se incluye la Torre 
Mítikah de 65 pisos, la Torre Churubusco con 35, un centro comercial de cinco pisos 
y una torre de consultorios de 10, las cuáles alcanzan el 50% de avances.

Sin embargo, acciones que para los habitantes de la región representaba una 
afectación directa del medio ambiente despertó su indignación y puso al proyecto 
en la mira de múltiples entidades de la Ciudad de México que evaluaron su 
situación legal. Con el llamado de las comunidades se conoció que la compañía 
había talado más de 56 arboles para llevar a cabo la construcción de un deprimido 
vehicular, acción que tanto para la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de 
México y la Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, no se tenía autorización.

De manera similar las autoridades encontraron irregularidades en el otorgamiento 
de permisos por parte de pasadas administraciones. Adicional a esto, la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Vivienda resaltó luego de un análisis, que en cuestión de 
agua y movilidad no se tenían las medidas suficientes para mitigar las afectaciones.

Ante toda esta situación, Claudia Sheinbaum aseguró que la fase dos del proyecto 
no tiene las autorizaciones necesarias y que se están evaluando las multas 
pertinentes. La funcionaria agregó que su administración está a favor del desarrollo, 
pero este debe hacerse dentro de los términos legales.
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liaria ayuda a adquirir la propie-
dad que se desee y que vaya 
de acuerdo al bolsillo de cada 
cliente. 

Por esta razón se ofrece un servicio profesional y 
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ADQUIERA 
SU VIVIENDA
A LOS MEJORES 
PRECIOS
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vivienda que siempre soñó.

Agradecimientos

Dirección: Blvd. Emiliano Zapata 3125 Local 1BO Col. 
Lomas del Boulevard Culiacán, Sinaloa, México

Teléfono: (667)750-8700 - 01 800 8908803
E-mail: contacto@grupolosa.com.mx

www.grupolosa.com.mx
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zona, saben cuáles son los impactos 

negativos que se están generando, para 
que nos ayuden a establecer todas estas 

medidas de mitigación” expresó la 
funcionaria Claudia Sheinbaum ante un 
cercano encuentro con las comunidades 
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AMBIENTAL
PARA EL

PROTECCIÓN

DESARROLLO
INMOBILIARIO
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Nuestro país se caracteriza por el trabajo constante para lograr un 
crecimiento empresarial óptimo. Sin embargo, en algunos casos esta 
tendencia se ve afectada por factores externos como la inversión 
extranjera o el panorama político económico global. Un ejemplo 
puntual es la disputa comercial entre gigantes como Estados Unidos 
y China ha generado múltiples reacciones en el mundo, afectando 
o beneficiando el comercio de algunas regiones. En nuestro caso 
particular, a pesar de tener una relación tensa con el presidente 
Trump, la situación ha sido positiva debido a los buenos niveles de 
competitividad respecto a otros países de la región. 

S
on varios los puntos por los que se genera este desacuerdo entre 
los dos líderes comerciales. Según el presidente Donald Trump, el 
sistema judicial de China resulta ser parcializado en cuanto a la 
propiedad intelectual, favoreciendo a empresas asiáticas. Luego 

el país norteamericano también asegura que el sistema que favorece 
a empresas estatales de manera injusta, debido a que ofrece subsidios 
demasiado económicos para el comercio. Esta acción ha fortalecido la 
competitividad de las empresas en el extranjero, permitiendo que ingresen 
al sector aeroespacial o de la fabricación de vehículos.  Finalmente, el 
aumento de la producción “made in china” significa un cuestionamiento del 
liderazgo estadounidense.

A partir de esto, ambos países han 
generado múltiples aumentos de 
las tarifas arancelarias lo que ha 
generado el traslado de empresas 
para evitar que estas alteraciones 
afecten su competitividad. De acuerdo 
a informes generados por entidades 
como la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), países como 
México se han beneficiado de forma 
significativa generando ganancias 
en exportaciones que alcanzan los 
US$26.000 millones. 

Nuestro país se posiciona como el 
noveno en cuestión de exportaciones 
a nivel mundial, y debido a este 
conflicto las cifras de exportaciones 
e importaciones en el primer bimestre 
del 2019 ascendieron a los US$ 
97 millones de dólares. Esto ha 
significado un aumento del 3.4% en el 
intercambio comercial, fortaleciendo 
en el papel, las alianzas comerciales 
entre EE.UU y México en un 15%.

México Transparente



Estamos dedicados a la elaboración de esquemas de arrendamiento 
puro (leasing), para que su empresa alcance niveles positivos de 
valoración sin tener que preocuparse por el flujo de efectivo gracias a 
la renta de bienes productivos. 

Cada servicio de modernización tecnológica y capacidad de trabajo se 
ha realizado de la mano de valores como la honestidad, el compromiso y 
la confiabilidad de sus asesores, quienes le otorgarán un acompañamiento 
integral en cada momento, asegurando que sus necesidades sean 
resueltas de forma adecuada.

Gracias a su equipo de trabajo de profesionales altamente capacitados se 
han consolidado los mejores servicios financieros, con los que IRM LEASING 
ha sido un actor fundamental para alcanzar el éxito de muchos clientes en 
las regiones de Occidente, Bajío, Noreste y Zonas Turísticas, asegurando 
el crecimiento empresarial sostenido de sectores como Salud, Alimentos y 
Bebidas, Turismo y Hotelería, Exportadoras y Maquiladoras, Industria Automotriz, 

Transporte de Carga y Arrendamiento Inmobiliario.

PRODUCTO

El producto que ofrece IRM LEASING al mercado de empresas y personas físicas con 
actividad empresarial está en 5 modalidades:

Arrendamiento Puro simple
Esta operación le permite a la empresa elegir el bien directamente con el proveedor de 
su elección y al finalizar el plazo devolverlo para sustituirlo.

Arrendamiento Puro con Anticipos
Apoya a la empresa para darle anticipos a su proveedor, cuando el bien a financiarse 
requiera ser fabricado, construido o importado antes de recibirlo.

Arrendamiento Puro con Opción de Compra
Esta operación le permite a la empresa elegir el bien directamente con el proveedor de su 
elección, así mismo conocer el valor de compra del bien al final del arrendamiento.

Sale & Lease Back
Bajo este esquema la empresa recupera el capital de trabajo que invirtió en la compra de 
equipos nuevos (no más de dieciocho meses de haber sido adquiridos para maquinaria y para 
equipo de tecnología 3 meses).

Arrendamiento Inmobiliario
Toda empresa requiere de inmuebles para su operación, desde un Show Room, hasta una Nave 
Industrial. Nosotros ofrecemos arrendamiento puro inmobiliario, hasta por 7 años para desarrollar y 
detonar todas las bondades fiscales y financieras, bajo un esquema financiero diferente al del mercado.

CONTACTO:

Dirección: La Rioja 2914 interior 42, Col. Providencia CP 44630
01 (33) 2303-9260 / 61       contacto@irmleasing.com

www.irmleasing.com

Las empresas mexicanas han generado amplias 
posibilidades de crecimiento para el país. Sin embargo, 
en ocasiones resulta necesaria la elaboración de planes 
financieros para realizar acciones que abran las puertas 
hacia el aumento en la productividad de su negocio. Frente a 
esta situación nace IRM LEASING, cuyo compromiso principal 
es apoyar al empresariado nacional, ofreciendo un amplio 
catálogo de esquemas, productos y servicios financieros para 
mejorar el rendimiento de los beneficios.



EMPRESAS
ESPAÑOLAS 
JUNTO CON LA SECRETARÍA DE TRABAJO Y 
PREVISIÓN SOCIAL (STPS) POR UN MEJOR 
FUTURO PARA JÓVENES MEXICANOS

Entrevista Exclusiva

Son más de 650 empresas adscritas a la Cámara Española de Comercio 
(CAMESCOM) que participarán en este programa, incluyendo a las Delegaciones 
Querétaro – Bajío y Quintana Roo que expusieron su compromiso y cooperación con 
los proyectos instaurados por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). 
La CAMESCOM desarrollará por medio de la firma de un convenio de colaboración, 
la inscripción de las empresas asociadas para que se incluyan en el programa 
Jóvenes Construyendo el Futuro.
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L
a firma de dicha colaboración englobará esfuerzos por parte de las empresas mexicanas 
que tienen capital español a los innovadores programas y planes del Gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador, apoyando el acrecentamiento y bienestar de los jóvenes en Méxi-
co que buscan adquirir su primer trabajo.

Se contará también, con la creación de enlaces y acuerdos de coordinación entre la Cámara 
y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, sin dejar atrás el tema del desarrollo efectivo del 
programa y el intercambio de prácticas y valoración de los casos de éxito. Es importante señalar 
que las empresas que fungirán como tutores no tendrán la obligación a contratar a los jóvenes al 
culminar el programa. También, existirá una evaluación mensual por parte del aprendiz y de los 
tutores, con la finalidad de mantener y monitorear la calidad del programa durante su desarrollo.

Por: Dulce María Ramón



1. ¿Por qué La Cámara Española de Comercio (Camescom) y sus 
más de 650 grupos empresariales asociados, decidió unirse al 
programa ‘Jóvenes Construyendo el Futuro’ instaurado por la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS)?

Desde su fundación hace 129 años, la Cámara Española de Comercio 
ha tenido como objetivo principal fortalecer las relaciones económicas, 
empresariales y sociales entre España y México, fomentando las 
inversiones y el intercambio comercial entre ambos países y, una de las 
formas de lograrlo es manteniendo un firme compromiso con el desarrollo 
de nuevo talento mexicano, coadyuvando al crecimiento del país a través 
de la colaboración e impulso con este tipo de programas.

Por otro lado, impulsará el desarrollo efectivo del programa y el intercambio 
de mejores prácticas e identificación de casos de éxito. La Cámara quiere 
ser el enlace entre las empresas de capital español que deseen participar 
del programa y la Secretaría para que este, tenga un efecto multiplicador 
en su resultado.

Queremos enfatizar en que la inversión española en México es una 
inversión madura, en la que encontramos grandes capitales, pero también 
empresas pymes. De sectores muy diversos y que forman parte del 
mapa empresarial mexicano. Más de 6,200 empresas en México están 
participadas en capital español, y estas, reinvierten la mayor parte de 
sus utilidades en México. Es, por lo tanto, una inversión con vocación de 
permanencia. Nuestra adhesión al programa es solamente una muestra 
más del compromiso que, como empresas de capital extranjero, tenemos 
con el país. Y creemos que este tipo de programas sociales, vienen a 
mejorar las capacidades de los jóvenes que son el talento que estará, 
también en las empresas de capital español, de aquí en adelante.
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CAMESCOM ratifica con este tipo de importantes convenios, su compromiso 
para continuar con la cordial y profesional relación con el Gobierno del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. En diálogo con Joana Torrents, 
Directora General de la Cámara Española de Comercio, conocemos más 
detalles sobre uno de los proyectos más importantes del actual mandatario 
nacional, y las implicaciones que esperan generar en la juventud mexicana. 

2. ¿Por el compromiso que ustedes demuestran al haber 
firmado este convenio, es porque creen que los jóvenes 
de México requieren de una buena capacitación a nivel 
empresarial para poder tener un futuro profesional 

El 99% del empleo generado por las empresas mexicanas participadas 
de capital español, son empleos locales. Estas empresas, actualmente 
generan 350,000 puestos de trabajo directos y hasta 1 millón indirectos. 
Para nosotros, la preparación de los jóvenes en México es fundamental. 

Además, reconocemos el gran valor que tiene la preparación teórica 
que reciben estos jóvenes. Sin embargo, consideramos igual de 
imprescindible el complemento práctico que supone la incorporación 
a este programa y que dará a muchos jóvenes, la oportunidad de 
incorporarse de forma permanente al mundo laboral. 

3. ¿Cuál es el papel fundamental 
(práctico) de ustedes entre las 
empresas y los jóvenes interesados 
en este programa del Gobierno 
Federal?

Además de la Ciudad de México, la 
Cámara cuenta con Delegaciones 
en Querétaro, Quintana Roo y Nuevo 
León. A través de estas delegaciones, 
se organizaron diversos talleres que 
se impartieron en colaboración con la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, 
con la finalidad de orientar a las empresas 
asociadas participantes en materia de 
inscripción a la plataforma del programa, 
obtención de folios, publicación de 
vacantes, requisitos para fungir como 
tutores, las bases para inscribirse y un 
seguimiento con evaluaciones mensuales 
para los aprendices. 

Nuestro papel recae en ayudar a 
las empresas interesadas a facilitar 
y alentar la inscripción al programa. 
De igual forma, buscamos resaltar los 
beneficios que las empresas inscritas 
sumarán a sus corporaciones, siendo 
empresas socialmente responsables y 
comprometidas con el desarrollo del país 
y la juventud.

4. ¿Cuáles son los resultados 
que ustedes esperan con este 
programa?

Se tiene previsto beneficiar alrededor de 
2,300 jóvenes, brindándoles experiencia a 
través de un primer acercamiento laboral. 
Además, buscamos alentar la participación 
del mayor número posible de empresas 
asociadas a la Cámara.

Queremos destacar, que a través de los 
programas de Responsabilidad Social 
Corporativa de las empresas participadas 
en capital español que se encuentran 
actualmente en México, durante los últimos 
15 años, más de 350 mil jóvenes han sido 
becados para continuar sus estudios. 
Esto equivale a entregar 64 becas por 
día, reiterando así, el compromiso con los 
jóvenes y la sociedad mexicana.



Cuando defendemos nuestra razón como si fuera nuestro territorio

El conflicto representa un arma de dos filos que 
está presente en las relaciones humanas y sus 
extensiones en todo el orbe. El conflicto se ha 
considerado como parte de la esencia humana ya 
que opera a través de la natural línea de la duali-
dad y toda la escala de matices existentes entre 
cada extremo. A lo justo, siempre se le contrastará 
con lo injusto, a lo bueno con lo malo, a lo funcional 
con lo inútil, a lo organizado con lo desorganizado y 
todo el universal etcétera.

El conflicto representa la reacción de desacuerdo 
que una persona o grupo de personas manifiesta en 
relación con un asunto de interés común. Además 
de las personas se requiere de un detonante que 
haga evidente el desacuerdo. 

Dr. José de Jesús Mora Ocaranza

Generalmente los conflictos son interrelaciónales, es decir, se producen por el 
choque constitucional de distintas configuraciones de los modelos mentales 
perteneciente a cada parte: A la existencia de un asunto común le sigue un 
filtrado, un significado y una conclusión. Posteriormente ante la manifestación 
externa del producto de estas ecuaciones de conducta contenidas en cada 
modelo mental, le sigue la aversión al contraste con los resultados de los 
demás. La máxima de “cada cabeza es un mundo” se hace presente en una red 
de resultados que tienden a ser diferenciados y en ocasiones antagónicos.

Derivado de un mecanismo de defensa 
racional (defensa de la razón), el cuál se 
comporta igual que un elemental instin-
to de protección territorial, solo que este 
proyectado por nuestro raciocinio, tiene 
como efecto que esta aversión a las 
visiones ajenas se convierta en una 
especie de necesidad de defender 
“nuestra razón y nuestra verdad”, de tal 
manera que tratamos de imponer al otro 
los fundamentos de nuestros modelos 
completos. Inconscientemente desea-
mos “cambiar el mundo” para que este 
se comporte como nosotros considera-
mos que es lo correcto.

Este paso que parece muy simple, en realidad lo es pues implica detonar en nosotros 
mismos una expansión de posibilidades que inicia con la pregunta ¿Y si el otro o los otros 
tuvieran razón? Y continuado con esa capacidad de observar ecuánimemente y aceptar 
los principios de realidad tal y cual es. A esto le denominamos “incrementar nuestro nivel 
de conciencia” y para hacerlo necesitamos ubicarnos “aquí y ahora”, en el preciso instante 
en que lees estas letras, en donde puedes tomar la decisión, con efectos inmediatos, de 
expandirte a través de la atención plena, lo que implica desmenuzar este momento a 
través de un enfoque impecable. Esto representa el siguiente paso después de la revolu-
ción que significó el concepto de inteligencia Emocional. 

Es el momento de darle la vuelta al estrés, bajarle rayas a los diferendos y tomar mejores 
decisiones en beneficio de nosotros mismos, nuestros hijos, nuestras empresas, nuestra 
sociedad, nuestro país y nuestro mundo.

Es entonces que, si pudiésemos tener la habilidad 
de ubicarnos en el punto de origen y ser observado-
res serenos y ecuánimes de la totalidad de cuanto 
está aconteciendo en nosotros mismos bajo el 
funcionamiento de nuestros modelos mentales y 
como se está produciendo cada emoción y el alinea-
miento integral de nuestros valores personales y 
como el conjunto de todo esto nos impulsa a llegar a 
una conclusión anticipada, podríamos ser capaces 
de profundizar en esos impulsores y con ello tomar 
decisiones en dominio de nuestra congruencia y de 
cuyos efectos nos apropiemos, es decir, hacernos 
responsables plenos de los efectos que generan las 
decisiones que tomamos.

En el momento en donde 2, 3, 4….x personas actúan de la misma manera en 
relación a un objeto común se presentan distintos niveles de reacciones. 
Cuando la reacción se presenta en un plano colectivo, resulta muy curioso 
observar como las personas se van alineando con sus pares, formando dos 
grupos antagónicos en donde se ubican los criterios más opuestos y en el medio 
aparecerán los moderados. 

La mayor parte de los diferendos se encuentran en las formas en que nos 
abandonamos a una percepción automática y condicionada por nuestra propia 
historia, es por ello que en una gran medida se sustentan en creencias. Es decir 
que, en la realidad, al momento de presentarse estas diferencias que redundan 
en una confrontación, no existe una afectación real de ningún tipo, ni física, ni 
mental ni espiritual. Sin embargo, de forma automática, decidimos concluir que 
no es así y que si existe una afectación y se desencadena una serie de acciones 
consecuentes que si tienen como característica una reacción de defensa.

Mar Amarillo 1484, Lomas del Country, Guadalajara, Jalisco, México
333 854 0001

contacto@heranza.com
www.heranza.com

Para conocer más sobre la aplicación de este tema en 
la resolución de conflictos en tu empresa puedes 

contactarnos.

FAMILY BUSINESS. FISCAL. LEGAL EMPRESARIAL.  AUDITORÍA. 
PRECIOS DE TRANSFERENCIA
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de resultados que tienden a ser diferenciados y en ocasiones antagónicos.

Derivado de un mecanismo de defensa 
racional (defensa de la razón), el cuál se 
comporta igual que un elemental instin-
to de protección territorial, solo que este 
proyectado por nuestro raciocinio, tiene 
como efecto que esta aversión a las 
visiones ajenas se convierta en una 
especie de necesidad de defender 
“nuestra razón y nuestra verdad”, de tal 
manera que tratamos de imponer al otro 
los fundamentos de nuestros modelos 
completos. Inconscientemente desea-
mos “cambiar el mundo” para que este 
se comporte como nosotros considera-
mos que es lo correcto.

Este paso que parece muy simple, en realidad lo es pues implica detonar en nosotros 
mismos una expansión de posibilidades que inicia con la pregunta ¿Y si el otro o los otros 
tuvieran razón? Y continuado con esa capacidad de observar ecuánimemente y aceptar 
los principios de realidad tal y cual es. A esto le denominamos “incrementar nuestro nivel 
de conciencia” y para hacerlo necesitamos ubicarnos “aquí y ahora”, en el preciso instante 
en que lees estas letras, en donde puedes tomar la decisión, con efectos inmediatos, de 
expandirte a través de la atención plena, lo que implica desmenuzar este momento a 
través de un enfoque impecable. Esto representa el siguiente paso después de la revolu-
ción que significó el concepto de inteligencia Emocional. 

Es el momento de darle la vuelta al estrés, bajarle rayas a los diferendos y tomar mejores 
decisiones en beneficio de nosotros mismos, nuestros hijos, nuestras empresas, nuestra 
sociedad, nuestro país y nuestro mundo.

Es entonces que, si pudiésemos tener la habilidad 
de ubicarnos en el punto de origen y ser observado-
res serenos y ecuánimes de la totalidad de cuanto 
está aconteciendo en nosotros mismos bajo el 
funcionamiento de nuestros modelos mentales y 
como se está produciendo cada emoción y el alinea-
miento integral de nuestros valores personales y 
como el conjunto de todo esto nos impulsa a llegar a 
una conclusión anticipada, podríamos ser capaces 
de profundizar en esos impulsores y con ello tomar 
decisiones en dominio de nuestra congruencia y de 
cuyos efectos nos apropiemos, es decir, hacernos 
responsables plenos de los efectos que generan las 
decisiones que tomamos.

En el momento en donde 2, 3, 4….x personas actúan de la misma manera en 
relación a un objeto común se presentan distintos niveles de reacciones. 
Cuando la reacción se presenta en un plano colectivo, resulta muy curioso 
observar como las personas se van alineando con sus pares, formando dos 
grupos antagónicos en donde se ubican los criterios más opuestos y en el medio 
aparecerán los moderados. 

La mayor parte de los diferendos se encuentran en las formas en que nos 
abandonamos a una percepción automática y condicionada por nuestra propia 
historia, es por ello que en una gran medida se sustentan en creencias. Es decir 
que, en la realidad, al momento de presentarse estas diferencias que redundan 
en una confrontación, no existe una afectación real de ningún tipo, ni física, ni 
mental ni espiritual. Sin embargo, de forma automática, decidimos concluir que 
no es así y que si existe una afectación y se desencadena una serie de acciones 
consecuentes que si tienen como característica una reacción de defensa.
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Dr. José de Jesús Mora Ocaranza
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S
omos la Universidad UniverMi-
lenium, una institución de edu-
cación superior que cuenta con 
varias décadas de experiencia 

en la implementación de programas 
educativos de calidad, adecuado para 
que jóvenes hombres y mujeres puedan 
alcanzar sus sueños y metas. Nuestros 
planes de estudio buscan mejorar las 
capacidades de cada individuo, resal-
tando y potenciando los aspectos posi-
tivos de cada uno para la construcción 
de un mejor futuro.

COMPROMETIDOS CON
LA ENSEÑANZA

Actualmente contamos con más de 
15.000 egresados que están cumplien-
do sus objetivos gracias a los planes de 
estudio de primer nivel que fomentan el 
nacimiento de profesionales caracteri-
zados por su competitividad tanto aca-
démica como laboral, sus capacidades 
indagadoras, reflexivas e innovadoras 
enfocadas en la protección de la digni-
dad humana y del medio ambiente.

La experiencia 
y el trabajo 
de calidad 
de nuestros 

docentes nos 
ha posicionado 
como una de 
las mejores 

universidades 
del Estado 
de México, 
trabajando 

día a día en la 
formación de 
profesionales 
con valores 

integrales que 
mejoren el 

futuro del país. 

Tenemos nuestras puertas permanentemente abiertas a la 
Generación Univer: una generación compuesta por la diversidad 
y que trabaja con la inclusión, el respeto, la solidaridad, el 
emprendimiento y el compromiso por la disminución de brechas 
sociales, laborales y de conocimiento que aquejan a México. 

La educación es un proceso importante que marca el desarrollo 
y transformación de cada persona, por eso hacemos nuestro 
trabajo con valores como la honestidad, la ética, el respeto, 
la integridad, la justicia, la responsabilidad y sobre todo la 
libertad, transmitiendo saberes que fortalecen la comprensión 
de la humanidad, sus problemáticas sociales, culturales y 
ambientales, para que a partir de la interpretación y el análisis 
puedan generar las soluciones que mejoren el bienestar de los 
mexicanos. 

Actualmente contamos con más de 9 planteles en los que 
buscamos estar más cerca de ti, trabajando en regiones 
como Toluca, Nezahualcóyotl, Ixtapaluca, Ecatepec, Pantitlán, 
Cuautitlán y Chalco. En total son más de 20,000 metros, 130 
aulas y 30 laboratorios de diferentes especialidades, en donde 
los mejores docentes serán la guía que forme el liderazgo que 
requiere cada estudiante para afrontar, entender y brindar 
soluciones a las problemáticas sociales, es decir, preparación 
para la vida real.
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Nuestros planes 
académicos buscan 
la formación de 
excelencia a partir 
de 20 licenciaturas, 
6 maestrías y 3 
especialidades de la 
mejor calidad, las cuales 
se complementan una 
estrategia E-Learning de 
educación virtual para 
ofrecer una atención 
continua y particular. Con 
todo esto nos hemos 
posicionado como una 
de las universidades 
más reconocidas del 
Estado de México gracias 
a nuestro compromiso 
social, nuestra amplia 
oferta académica 
y el desarrollo de 
profesionales que aporten 
de manera dedicada al 
desarrollo del país.

LICENCIATURAS

• Ciencias sociales y administrativas: 10 pro-
gramas de licenciatura en administración de 
empresas, ciencias políticas y gestión pública, 
comercio internacional y aduanas, comunica-
ción, contaduría y finanzas, criminología, dere-
cho, gastronomía, mercadotecnia y seguridad 
pública.

• Ciencias de la salud: licenciaturas en enfer-
mería, en nutrición, psicología, químico farma-
céutico biólogo, terapia física y de profesional 
asociado en radiología e imagen.

• Artes y humanidades: licenciatura en diseño 
gráfico y licenciatura en pedagogía.

• Ingenierías: ingeniería en sistemas computa-
cionales, ingeniería industrial.

MAESTRÍAS

• Programas en administración de negocios, 
habilidades directivas, procuración de justicia 
y derecho penal, profesionalización de la prác-
tica docente, psicología organizacional y pers-
pectiva de género aplicada a los procesos jurí-
dicos y de gestión pública.

ESPECIALIDADES

• Los mejores planes de estudio en derecho pe-
nal, impuestos y perspectiva de género aplica-
da a los procesos jurídicos y de gestión pública.
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Criminología

Derecho

Comercio Internacional 

Pedagogía

01800UNIVERM (01-800-8648376)    
www.univermilenium.edu.mx 

PLANTELES

• Plantel Cuatitlán
• Plantel Pantitlán
• Plantel Cienciad de la Salud
• Plantel Nezahualcóyotl
• Plantel Hidalgo
• Plantel Rectoría
• Plantel Ixtapaluca
• Plantel Ecatepec
• Plantel Chalco
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C
on el objetivo de impulsar el desa-
rrollo de este sector, en el 2013 se 
creó el Instituto Nacional del Em-
prendedor (INADEM): institución 

pública especializada en brindar atención 
y solución a las necesidades de apoyo de 
emprendedores y MIPYMES en México.

El INADEM ha llevado a cabo acciones di-
señadas bajo cuatro líneas estratégicas: 
habilidades y capacidades; innovación, 
adopción y desarrollo tecnológico; acceso 
a financiamiento y articulación de cadenas 
de valor.

Como primer punto, promueve el desarro-
llo y fortalecimiento de las habilidades y 
capacidades empresariales. A través de 
diversos programas ofrece capacitación 
y asesoría a los emprendedores y micro, 
pequeños y medianos empresarios en toda 
la República Mexicana. El INADEM creó la 

Por: Secretaría de Economía

Desde el inicio de la administración del Ex-Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el Gobierno de la 
República puso al emprendimiento y a las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES) como eje de la 
estrategia nacional para dinamizar el crecimiento económico e incrementar la productividad del país. 

MIPYMES ES FUNDAMENTAL
EL IMPULSO A EMPRENDEDORES Y

Red de Apoyo al Emprendedor, una plata-
forma de vinculación que pone al alcance 
de cualquier mexicano todos los apoyos 
y programas públicos y privados del país 
para poner una empresa o hacer crecer y 
consolidar la que ya tiene. Actualmente, 
cuenta con 184 programas y 596 puntos 
físicos en todo México. 

Como segunda línea de acción, se encuen-
tra la innovación y desarrollo tecnológico, 
a través de la cual promueve e impulsa el 
acceso e incorporación de tecnologías de 
la información y comunicación en las MI-
PYMES; esto con el objetivo de hacerlas 
más competitivas en una economía global. 
El INADEM ha apoyado a más de 232 mil 
MIPYMES a incorporar tecnologías, am-
pliando sus oportunidades de crecimiento. 
Asimismo, fomenta y apoya las iniciativas 
de innovación y emprendimiento de alto 
impacto. 

Entre Comillas

PARA EL CRECIMIENTO DEL PAÍS.
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Una de las principales barreras a las que se enfrentan los 
emprendedores y MIPYMES hoy en día, es el acceso al 
financiamiento, es por ello que es una de las líneas de acción 
del INADEM. Desde su creación, asumió el reto de crear más 
y mejores oportunidades de financiamiento que permitan a los 
emprendedores iniciar o equipar su negocio. Por lo anterior, se han 
puesto en marcha programas como “Crédito Joven y “Mujer PyME” 
que otorga créditos a tasas preferenciales. El tema de capital 
emprendedor, es un área en la que el INADEM ha puesto énfasis, 
a través de los cuales se impulsa a los emprendedores de alto 
impacto para que reciban capital y mentoría para el crecimiento de 
sus negocios. El INADEM formalizó la coinversión en 42 fondos de 
inversión a través de los cuales se han beneficiado a más de 180 
empresas.

Por otro lado, a través del Sistema Nacional de Garantías, se 
han apoyado más de 507 mil MIPYMES por un monto superior a 
los 662 mil millones de pesos. 

Finalmente, la cuarta línea estratégica es mejorar e impulsar la 
inserción de las MIPYMES mexicanas en las cadenas de global, 
lo que contribuye al aumento del contenido nacional de las 
exportaciones. 

Es importante mencionar, que estas líneas estratégicas, 
tienen un eje transversal que es el impulso a un ambiente 
propicio para realizar negocios. Es fundamental que las 
MIPYMES y los emprendedores cuentan con mayores 
oportunidades de crecimiento y que compitan en un piso 
parejo. La Secretaría de Economía, a través del INADEM, 
da un acompañamiento integral a los emprendedores, 
desde la creación de su empresa hasta la consolidación 
e internacionalización de la misma. 

Canales Institucionales

La Secretaría de Economía a través del 
INADEM, ha apoyado a más de 4.4 

millones de emprendedores y MIPYMES 
mediante recursos, asesoría, capacitación 
y vinculación para convertir su idea en un 

negocio exitoso.  
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Evercore Casa de Bolsa se especializa en el diseño y manejo de portafolios de inversión a la 
medida de las necesidades y objetivos de cada uno de nuestros clientes. Nuestro mercado 
objetivo está representado por:

El equipo de Casa de Bolsa cuenta con amplia experiencia en mercados de 
capitales y deuda en México, con un rol activo tanto en ofertas locales como 
internacionales.

LÍDERES EN ASESORAMIENTO DE INVERSIONES

• Fondos de Previsión Social
   (Pensiones, Prima de Antigüedad y Ahorro)
• Compañías de Seguros y Fianzas
• Tesorerías de Empresas
• Persona Físicas de Alto Valor Patrimonial
• Evercore Mercados de Capital

Evercore Casa de Bolsa es 
subsidiaria de Evercore Partners

Evercore Partners es una empresa líder en Banca de Inversión, en 
los Estados Unidos con más de $1 trillón de dólares en transacciones 
anunciadas, llevando a cabo las más complejas operaciones de empresas 
Fortune 500. 

Evercore tiene el alcance y la fuerza para proveer un servicio global a 
los clientes a través de un proceso enfocado y adaptado para satisfacer 
cada necesidad de inversión. Evercore Partners cuenta con un valor de 
capitalización de $3.2 billones de dólares y con $13 billones de dólares en 
manejo de activos institucionales y fondos privados con presencia global 
con 27 oficinas en los EUA, México, Reino Unido, Brasil y Hong Kong.

Nuestra Misión, 
Visión y Filosofía

• Una Casa de Bolsa Diferente
• Sin Posición de Riesgo Propia
• No existe conflicto de interés
• Enfocada en atender al cliente
• Promoción integrada a Mesa

Equipo integral atendiendo a los clientes. 
Contacto directo entre clientes institucio-
nales, calificados y sofisticados con las 
mesas de operación. Se mejora la “inter-
mediación” tradicional entre las mesas y 
la promoción. Incentivos alineados entre 
la Casa de Bolsa y el cliente.
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Arquitectura Abierta

Proporcionamos acceso a los mejores 
productos disponibles en el mercado. 
Selección de productos sin conflicto 
de interés y basada en las necesida-
des específicas de cada cliente.

Segmentación Especializada

Mandatos: Permiten brindar un servi-
cio personalizado a nuestros clientes. 
Trading: Fuerte relación con los inver-
sionistas institucionales.

Nuestra Historia

Para el equipo Global Evercore: Hemos sido reconocidos públicamente por el ex-
celente trabajo que ofrecemos a nuestros clientes. Nuestro equipo global de Banca 
de Inversión fue perfilado en Euromoney por “llegar a las grandes ligas”, tras su 
reconocimiento de Evercore como el “mejor banco de inversión independiente del 
mundo” a principios de este año. Por favor, haga clic en el enlace de la historia. 

www.euromoney.com/article/b151w4mjnhn5h0/old-fashioned-evercore-makes-it-to-the-major-leagues
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Nuestro equipo Equites fue 
nuevamente reconocido por 
Institutional Investor como la 
mejor firma independiente 
de investigación de valores 
en los EE. UU., una vez más 
en el puesto # 3 en compa-
ración con todos nuestros 
pares. Por favor, consulte 
www.evercore.com para más 
información. Evercore Casa de Bolsa 
ha obtenido un incremento en las no-
tas de largo plazo que le asigna Fitch 
Ratings de México, pasando en solo 
dos años de BBB+ a AA en escala na-
cional, y en las de corto plazo de F2 a 
F1+ con perspectiva estable. 

Estas evaluaciones positivas son el 
resultado del buen desempeño del 
negocio, atribuible a diversos 
factores. Destaca el bene-
ficio derivado del proceso 
de integración operativa 
y de gobierno corporativo 
de Evercore Casa de Bolsa 
con nuestra matriz Evercore 
(NYSE: EVR), por el soporte 
que le otorga formar parte de 
un consorcio internacional 
con presencia en los princi-
pales centros financieros mundiales, 
así como recibir inteligencia económi-
ca y financiera de primer nivel para la 
oportuna toma de decisiones. 

En su reporte más reciente, Fitch 
destaca lo siguiente:

“En opinión de Fitch, la integración 
operativa entre Evercore Casa de 
Bolsa y Evercore es alta y ha incre-
mentado paulatinamente. En el último 
año, la subsidiaria mexicana adoptó 
en mayor medida políticas de su ma-
triz relacionadas con temas de recur-
sos humanos, sistemas, seguridad de 
la información y auditoría.  Ejecutivos 
globales continúan participando en 
los órganos de gobierno corporativo 
de Evercore Casa de Bolsa, quienes 
también se involucran en la definición 
de objetivos estratégicos y en temas 
operativos. Fitch también incorpora 
en la evaluación de propensión de 

soporte la identidad de marca 
común, el historial de desem-
peño financiero positivo de 
Evercore Casa de Bolsa y las 
repercusiones contenidas de 
un potencial incumplimiento de 
la subsidiaria mexicana sobre 
la reputación de su matriz”

Evercore es un banco de inver-
sión global e independiente con sede 
en la ciudad de Nueva York, cuenta con 
aproximadamente 1,500 empleados en 
10 países. Evercore presta servicios de 
asesoría en fusiones y adquisiciones, 
mercados de capital, reestructuras fi-
nancieras y defensa activa.  

A través de Evercore ISI proporcionamos 
a nuestros clientes, análisis en materia 

macroeconómica, así como 
la cobertura de investigación 
fundamental de más de 625 
compañías en 12 industrias, o 
aproximadamente el 60% de 
la capitalización de mercado 
combinada del S&P 500, a tra-
vés de 48 analistas principales. 
El equipo élite de analistas de 
investigación de Evercore ISI ha 
sido reconocido por los inver-

sionistas a través de la encuesta anual 
de Institutional Investor All-America Re-
search. En 2018 Evercore ISI obtuvo por 
quinto año consecutivo, el primer lugar 
como firma independiente de análisis y 
el segundo lugar ponderado entre todos 
los bancos de inversión. 

Dirección: Torre Virreyes Pedregal # 
24, piso 15, Col. Molino del Rey. Del. 
Miguel Hidalgo CP: 11040 México DF

Teléfono: 
(55) 52494300

www.evercorecb.com 
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L

a confianza empre-
sarial es un tema 
clave para el creci-
miento económico 

nacional, por eso men-
sualmente se mide el pul-
so de este sector para co-
nocer y tratar de entender 
las perspectivas empresa-
riales frente a diferentes 
situaciones que suceden 
tanto en el país como en 
el mundo. De esta tarea se 
encarga el Instituto Nacio-
nal de Estadísticas y Geo-
grafía (INEGI) mediante la 
Encuesta Mensual de Opi-
nión Empresarial, EMOE.

A inicios del presente año 
2019 el sondeo empresa-
rial evidenviaba una con-
fianza tímida tal vez por la 

llegada un nuevo gobier-
no, debido a que las cifras 
se posicionaban apenas 
0.2% o 0.3% por encima de 
la media, estableciendola 
apenas en un 52%. 

Sin embargo, con el tiem-
po esto ha parecido cam-
biar para bien, ya que, de 
acuerdo al último informe 
de abril, los indicadores 
de sectores productivos 
como el comercial regis-
traron un incremento del 
3.0% por encima del um-
bral, aunque en las em-
presas dedicadas a la 
construcción o manufactu-
ra se establecieron en un 
0.9% y 0.5%, tal vez por los 
aranceles anunciados por 
el gobierno de E.E.U.U.

E
l Encuentro La-
tinoamericano y 
Empresas Social-
mente Responsa-

bles es organizado por el 
Centro Mexicano para la 
Filantropía (CEMEFI) y la 
Alianza por la Responsa-
bilidad Social y Empresa-
rial en México (AliaRSE). 
Durante más de 12 edi-
ciones han entregado un 
reconocimiento a las em-
presas del país que de-
muestren trabajar de for-
ma comprometida y sobre 
todo voluntaria para la 
elaboración de procesos 
social y ambientalmente 
responsables. 

Este año la máxima con-
decoración de Empresa 

Socialmente Respon-
sable fue otorgada por 
novena vez consecuti-
va a Wolkswagen Méxi-
co debido a su modelo 
de gestión sustentable. 
Para ganar este reco-
nocimiento se tienen 
en cuenta cuatro ejes: 
calidad de vida de la 
empresa, ética empre-
sarial, vinculación con 
la comunidad y compro-
miso con el medio am-
biente, aspectos que la 
compañía alemana cum-
plía gracias al impulso 
científico mediante pro-
yectos como Por amor al 
Planeta, Por amor a Mé-
xico, o la plantación de 
más de 700 mil árboles 
en el país.
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S
i se pusieran en 
comparación los 
perfiles del mexi-
cano más rico del 

país y quinto del mundo 
Carlos Slim, y el del pre-
sidente Andrés Manuel 
López Obrador tal vez se 
podría detallar mentalida-
des diametralmente dife-
rentes. Resulta evidente 
que uno es un empresario 
y el otro es un político, sin 
embargo, parecen tener 
en común un estandarte 
por el que luchan desde 
bandos opuestos.

Carlos Slim tiene un am-
plio carácter filantrópico, 
con el que ha reconocido 
las necesidades y cla-
mores de la población. 

Durante el Circulo de 
Montevideo, un foro em-
presarial desarrollado en 
Ciudad de México, lanzó 
críticas a las políticas a 
corto plazo y detalló que 
el desarrollo es posible 
mediante la mejora de la 
cobertura de comunica-
ciones vía satelital, algo 
que muchos relacionaron 
con la propuesta presi-
dencial de crear una em-
presa pública de internet 
que pretende arropar a 
toda la población mexi-
cana. Finalmente, ambos 
coinciden en que tanto la 
corrupción, la ignorancia 
y la pobreza, son aspec-
tos que frenan en forma 
considerable el desarro-
llo nacional. 

L
as nuevas tecnolo-
gías influencian la for-
ma en la que trabajan 
las empresas y enti-

dades públicas a nivel mun-
dial. Su desarrollo no para, 
por lo que resulta necesario 
una actualización constan-
te. Es por eso que eventos 
como el Blockchain Summit 
Latam 2019 garantizan la 
generación espacios que 
fortalezcan el conocimiento 
de las nuevas tecnologías 
que facilitan procesos coti-
dianos y que cuentan con 
múltiples aplicaciones para 
el crecimiento tanto empre-
sarial como social. 

Este evento se realizará del 
4 al 5 de junio en la Ciudad 
de México, y espera aco-

ger a más de 600 personas 
quienes podrán aprovechar 
charlas, páneles y works-
hops para aprender sobre 
la tecnología Blockchain 
y sus orígenes, evolución 
y espacios de aplicación 
para el sector público y pri-
vado. También contará con 
la asistencia de 50 exposi-
tores como Sophia Lopez 
(CEO Kaleido), Juan Llanos, 
Alex Preukschat, Luiz Sacco, 
Elena Giralt, Federico Ast, 
Pablo González, entre otros.

El desarrollo de estas 
nuevas tecnologías busca 
mejorar la productividad 
privada, así como se pre-
tende fortalecer la eficacia 
de los servicios públicos a 
partir de la información.
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LICENCIATURAS20

ESPECIALIDADES3

6 MAESTRIAS 9 PLANTELES

• Plantel Cuatitlán
• Plantel Pantitlán
• Plantel Cienciad de la Salud
• Plantel Nezahualcóyotl
• Plantel Hidalgo
• Plantel Rectoría
• Plantel Ixtapaluca
• Plantel Ecatepec
• Plantel Chalco

univermilenium.edu.mx

01800UNIVERM (01-800-8648376)

La experiencia y el trabajo de calidad de 
nuestros docentes nos ha posicionado como 
una de las mejores universidades del Estado 
de México, trabajando día a día en la 
formación de profesionales con valores 
integrales que mejoren el futuro del país. 

COMPROMETIDOS CON
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